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ACTA - PLE

SESSIÓ EXTRAORDINÀRIA PLE DEL DIA 23 DE SETEMBRE DE 2020

Al Saló de Sessions de la Casa Consistorial de la ciutat de València, a les 10:02 hores del 
dia 23 de setembre de 2020, s’obri la sessió davall la presidència del segon tinent d’alcalde i 
vicealcalde senyor Sergi Campillo Fernández, per delegació de l'alcalde mitjançant Decret del dia
de hui i en aplicació del que disposa l'art. 122.2 de la Llei 7/85, de 2 d'abril, reguladora de les
bases de règim local, i l'art. 41 del Reglament orgànic del Ple. Hi assistixen l’alcalde senyor Joan
Ribó Canut, la primera tinenta d’alcalde i vicealcaldessa senyora Sandra Gómez López, els
senyors tinents i les senyores tinentes d’alcalde Carlos E. Galiana Llorens, María Pilar Bernabé
García, Isabel Lozano Lázaro, Aarón Cano Montaner, Mª Luisa Notario Villanueva, Elisa Valía
Cotanda i Giuseppe Grezzi, els senyors delegats i les senyores delegades Pere S. Fuset Tortosa,
Glòria Tello Company, Lucía Beamud Villanueva, Alejandro Ramón Álvarez, Emiliano García
Domene, Mª Teresa Ibáñez Giménez i Borja Jesús Sanjuán Roca, i els senyors regidors i les
senyores regidores María José Catalá Verdet, María José Ferrer San Segundo, Paula María Llobet
Vilarrasa, Santiago Ballester Casabuena, Juan Giner Corell, Marta Torrado de Castro, Julia
Climent Monzó, Fernando Giner Grima, María del Rocío Gil Uncio, Narciso Estellés
Escorihuela, Rafael Pardo Gabaldón, María Amparo Picó Peris, Francisco Javier Copoví Carrión,
José Gosálbez Payá i Vicente Montañez Valenzuela.

Hi assistixen, així mateix, el secretari general i del Ple, senyor Hilario Llavador Cisternes, i
l'interventor general municipal, senyor Ramón Brull Mandingorra.

Excusa la seua assistència el senyor regidor Carlos Luis Mundina Gómez. El president, en
nom de l'alcalde i de tota la corporació, li transmet una salutació molt afectuosa i una abraçada en
estos moments tan difícils en què ha patit la pèrdua d'un ésser molt volgut.

La presidència recorda que la Junta de Portaveus va acordar debatre en punt núm. 3 abans
del punt núm. 2. Així mateix, informa que en els tres primers punts intervindrà en primer lloc el
Grup Popular i en els dos últims el Grup Ciutadans.

La portaveu del Grup Popular demana uns minuts per poder estudiar les alternatives que
l'equip de govern acaba de presentar a la Mesa i la presidència li atorga un recés de tres minuts
per poder estudiar-les.
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1 RESULTAT: APROVADA PROPOSTA ALTERNATIVA
EXPEDIENT: O-89POP-2020-000085-00 PROPOSTA NÚM.: 2
ASSUMPTE:
Moció subscrita pels 14 regidors i regidores dels grups Popular i Ciutadans per a la realització
de test PCR en l'àmbit de la ciutat de València.

MOCIÓ

"València es, desde el inicio de la crisis provocada por el coronavirus y cinco meses
después, la ciudad con mayor incidencia y más golpeada por el COVID-19. Lamentablemente,
nuestra ciudad encabeza el número de fallecidos por COVID-19 y también lidera el número de
rebrotes que se han registrado este verano. Prueba de esta elevada incidencia son las restricciones
implantadas en nuestra ciudad a mediados de agosto, limitando el número de personas en
reuniones así como imponiendo el cierre en el denominado ocio nocturno y reduciendo el horario
en la hostelería. Dichas restricciones, en un principio implantadas para 14 días, fueron
recientemente prorrogadas durante 14 días más, señal de que la elevada incidencia del
COVID-19 no se ha podido frenar en nuestra ciudad.

Por ello, es momento de poner en marcha en nuestro territorio nuevas estrategias para
intentar frenar lo que algunos expertos denominan ya como la segunda oleada del virus. Es
indispensable que desde todas las Administraciones Públicas se haga efectivo el mandato
constitucional de proteger la salud de nuestros ciudadanos con todas las medidas que estén al
alcance de los poderes públicos, no debiéndose descartar automáticamente, como se ha visto
desde la Generalitat Valenciana y desde este propio consistorio, otras estrategias como los
cribados masivos que están llevado a cabo otras Comunidades Autónomas para intentar detectar
a las personas asintomáticas y frenar la cadena de transmisión. La detección del virus en las
aguas residuales no puede quedarse simplemente en una fotografía de la situación, debe
completarse con acciones eficaces para frenar la transmisión.

En este momento, ante el inminente inicio del curso escolar y la reincorporación de los
vecinos a sus puestos de trabajo no es descartable un aumento progresivo de positivos entre los
ciudadanos de València, una ciudad donde los datos ya son muy preocupantes. La incertidumbre
del regreso a las aulas en este nuevo contexto hace más necesario que nunca llevar a cabo todas
las acciones posibles para dotar de mayores garantías y conseguir que el curso escolar se realice
en un contexto de seguridad adecuado tanto para el profesorado como para el alumnado. Por
tanto, por responsabilidad y también en aras a la prevención de riesgos laborales, entendemos
importante la realización de PCR al personal docente de los centros educativos y de los centros
municipales de servicios sociales de la ciudad de Valencia, así como del personal dependiente del
Ayuntamiento de Valencia, una vez se han incorporado de su período vacacional.

Una gestión eficaz de esta crisis sanitaria pasa necesariamente por la máxima coordinación
de todas las Administraciones Públicas, sin que ninguna de ellas se desentienda. Nuestro
ordenamiento jurídico y las leyes que regulan las competencias de protección, promoción y
fomento de la salud pública contemplan la coordinación de todas las administraciones y el
Ayuntamiento de Valencia, como administración más próxima al ciudadano, tiene la obligación
de poner todos los medios a su alcance para frenar la expansión del virus. Tanto la Ley General
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de Salud Pública como la Ley General de Sanidad y la Ley Reguladora de Bases de Régimen
Local atribuye a los ayuntamientos y a los servicios municipales competencias en servicios
asistenciales y de salud pública.

Por todo ello, elevamos al Pleno de la corporación la siguientes propuestas de acuerdo: 

Primera. Instar al Consell a realizar pruebas PCR al personal docente en los centros
educativos de la ciudad de València, incorporados tras su período vacacional, y realizar,
asimismo, dichas pruebas de forma periódica. Asimismo, solicitamos reparto de mascarillas y
material de protección para el profesorado y alumnado.

Segunda.  Instar al gobierno municipal a realizar pruebas PCR a todo el personal
dependiente del Ayuntamiento de València, ya sea de organismos locales o centros municipales,
como colegios o centros de servicios sociales.

Tercera.  Instar al gobierno municipal a realizar cribados de PCR masivos a los vecinos
residentes en los barrios con mayor incidencia del virus en la ciudad de València con el objetivo
de detectar asintomáticos y frenar la cadena de transmisión."

ALTERNATIVA

Proposta alternativa subscrita per la Sra. Notario, en representació de l'equip de govern:

"Únic. Continuar realitzant proves PCR al personal municipal aplicant el protocol
d'actuació per a la realització de proves diagnòstiques elaborat pel Servici de Salut Laboral i
Prevenció de Riscos Laborals negociat amb els delegats de prevenció dels sindicats i que segueix
les directrius marcades per les autoritats sanitàries competents." 

DEBAT

La  obri el primer torn de paraules.presidència

Sra. Catalá (PP)

“Bon dia a tots i a totes.

En primer lloc, vull donar les gràcies a la corporació per les mostres de condol cap al
nostre company Carlos Mundina pels últims dies que ha passat, que han sigut prou durs.

Hui portem uns punts, unes mocions, que vam incorporar a la sol·licitud de ple
extraordinari per part del Grup Ciudadanos i el Grup del Partit Popular. La sol·licitud fou signada
pels dos grups el dia 3 de setembre, estem a 23 de setembre. És a dir, han passat 20 dies, el
termini màxim legal permés per a poder convocar este plenari. I no és que l'assumpte que portem
siga un assumpte que puga ajornar-se, l'assumpte que portem és un assumpte que no pot
ajornar-se. Per tant, no entenem exactament quina ha sigut la raó per a la demora de la
convocatòria i el debat d'estes qüestions que considerem fonamentals.

En primer lloc, proves diagnòstiques per als professors, per als mestres de la nostra ciutat.
Sol·licitar a la Conselleria de Sanitat i d'Educació una coordinació, que és evident que no existeix
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donades les declaracions del Sr. Marzà, per a poder fer PCR de forma aleatòria als mestres i a les
mestres que treballen en el nostre sistema educatiu de la ciutat.

Proves per als treballadors i servidors públics d'este Ajuntament. He pogut vore que la
moció alternativa que presenta el Govern se centra exclusivament en els treballadors i
treballadores d'esta corporació. A mi m'agradaria que transcendiren d'este debat, que
efectivament és un dels punts que nosaltres volem tractar, però que a més d'eixe punt el que no
pot ser és que vostés no aborden de manera valenta, de manera clara, la necessitat de fer tant PCR
als mestres de manera aleatòria al nostre sistema educatiu, com la necessitat de fer PCR aleatoris
en aquelles zones de la ciutat que manifesten, donat el sistema de rastreig en les aigües residuals
de COVID, una major incidència en el contagi de COVID-19. Per tant, demanem estes tres
qüestions i vostés se centren únicament i exclusivament en els treballadors i treballadores
municipals; sobre eixe tema parlaré a continuació.

Bé, jo pense que són qüestions molt raonables. Jo crec que són qüestions raonables i
sensates, i serioses, i que no són ajornables. És a dir, jo no entenc -insistisc- què ha passat des del
dia 3 al 23, quines qüestions de major urgència han pogut passar en esta ciutat perquè vostés
ajornen este debat. Perquè clar, què han fet vostés? En estos últims 20 dies, per exemple. Anem a
posar un exemple: Què s'ha fet a l'Ajuntament en els últims 20 dies?

Tots sabem i coneixem, hem tingut accés esta última setmana a aqueixa informació, encara
que l'alcalde diga que els grups de l'oposició han de tindre accés des del primer moment, la
veritat és que l'hem tingut l'última setmana al sistema de detecció del rastreig del COVID-19 a
través de les aigües residuals de la nostra ciutat. S'ha manifestat que el dia 21 de juliol hi ha un
punt d'inflexió i es manifesta clarament que la nostra ciutat està en un punt crític. És a dir, que si
no prenem mesures per a poder frenar el contagi es pot donar la circumstància que evidentment
s’ha donat i que és que hi haja un mapa de COVID-19 en tota la ciutat.

Clar perquè si el 21 vostés tenen eixe informe, que vostés el tenen, es fan diàriament,
vostés el tenen setmanalment, jo em pregunte: Què han fet amb eixos informes? És a dir, [

] ustedes desde el inicio de este sistema, de esta detección, unosproseguix parlant en castellà
informes diarios, la empresa hace informes diarios pero ustedes hacen informes semanales. Yo
me planteo que un responsable público cuando tiene un informe semanal sobre cómo se
desarrolla el contagio de esta situación en la ciudad está nervioso por tomar medidas. ¿Y cual ha
sido su actitud? ¿Tensión por tomar medidas?, ¿medidas? No, la verdad que no ha sido ninguna
de estas actitudes.

Por ejemplo, en materia de limpieza: ¿Qué se ha hecho aparte de cerrar los partes infantiles
un mes y medio después de que el virus estuviera expandido por toda la ciudad? Se cierran el 16
de septiembre. ¿Por qué han esperado hasta el 11 de septiembre para aprobar la reprogramación
de servicios de limpieza de las calles? Un mes y medio después de que el virus estuviera
disparado. ¿Por qué no se actuó reforzando la limpieza hasta que el Partido Popular denunció que
se había reducido un 60 % la desinfección de calles y mobiliario urbano? ¿Por qué el baldeo es
cada 14 días cuando en abril y mayo era cada 10 días? ¿Por qué el lavado exterior de
contenedores es una vez al mes cuando en junio era cada 15 o 20 días?, ¿por qué? ¿No tienen
ustedes a sus informes? ¿No están preocupados? ¿No creen que la responsabilidad de un
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concejal, de una corporación, es tomar medidas cuando tiene esos datos sobre la mesa? ¿No
sienten ustedes ningún tipo de responsabilidad? Por responsabilidad o incluso por no asumir
responsabilidades en el futuro ustedes deberían haber actuado bastantes antes.

En materia de inicio del curso escolar. Ustedes anuncian dos días antes del inicio del curso
escolar la creación de entornos educativos seguros. [La presidència li comunica que ha esgotat el

] En cinco meses termino- ¿ustedes no han tenido tiempo para planificar laseu torn d’intervenció
vuelta al cole sin aglomeraciones? ¿No les han dado tiempo? Miren, demasiadas preguntas. A mí
me gustaría que en este debate ustedes me dieran alguna respuesta.

Gracias.”

Sr. Gosálbez (Vox)

“Muchas gracias, vicealcalde.

En primer lugar, queremos mostrar al Grupo Popular el pésame por la pérdida que ha
sufrido el compañero Carlos Mundina, transmítanselo de nuestra parte con independencia de que
personalmente se lo hagamos llegar también.

Sr. Alcalde, lo primero y principal que tiene que hacer usted, su primera y principal
obligación, y resume todas las que le da la legislación local, es cuidar y proteger a los
valencianos. Cuidar y proteger es su primera y principal obligación, Sr. Ribó. Cuidar y proteger a
todos sin dejar a ninguno atrás. Esa frase que a usted tanto le gusta: no dejar a nadie atrás. Eso es
lo que tiene que hacer usted ahora. Por supuesto, cuidar y proteger sin ningún tipo de duda a
nuestros hijos y, sobre todo y con mayor ahínco si cabe, a los más pequeños.

Es importante igualmente que usted sea un ejemplo para la sociedad valenciana; Sea un
ejemplo de cumplimiento de la ley y de cumplimiento de todos y cada uno de los protocolos en
esa cuestión que nos afecta hoy en día y de esta manera tan grave a la ciudad de València como
es el COVID.

Es usted un alcalde desaparecido, todos lo hemos visto y todos lo hemos padecido. Y usted
es un alcalde que aparece donde no debe de aparecer. Y me estoy refiriendo a esa visita que
usted, acompañado de la Sra. Gómez y de otros miembros de su Gobierno, hizo a tres colegios de
la ciudad de València, indebidamente y saltándose los protocolos. Yo sé que usted no lo va a
reconocer, yo sé que usted no se va a disculpar, yo sé que usted no va a pedir perdón a los
valencianos, pero la realidad es esa. Eso fue una actuación absolutamente inadmisible, Sr. Ribó,
absolutamente inadmisible.

Sabemos igualmente que los datos del COVID vienen creciendo ampliamente desde final
de julio. Usted nos convocó a una Junta de Portavoces a principio de agosto, hablamos de la
cuestión del 9 de Octubre. Y nos lanza una carpetilla con una serie de datos y una serie de
cuadros sobre las mediciones de COVID en las aguas residuales en la ciudad de València sin
ningún tipo de explicación, simplemente los datos y ahí te las apañes, y ya sacarás tus propias
conclusiones si puedes sacar alguna de aquellos datos. Eso es la única información que el
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Gobierno municipal nos ha facilitado, ninguna más ha dado desde aquel momento. Absoluta
oscuridad, absoluta ceguera para la oposición, que nos tenemos que informar a través de los
medios de comunicación desgraciadamente.

¿Qué oculta usted, Sr. Ribó? ¿Qué datos tiene que no quieren que sepan los valencianos?
¿Por qué no dice la verdad a los valencianos? ¿Por qué no les cuentan qué es lo que está
ocurriendo realmente a los valencianos? Ustedes se vanaglorian de ser el Gobierno de la
transparencia. Falso, falso absolutamente. Ustedes tienen de todo menos de transparente.

España ha sido el país con el confinamiento más largo en todo nuestro planeta.
Supuestamente por que el Sr. Sánchez nos quería proteger, quería proteger nuestra salud de esa
manera. ¿Cuál ha sido la consecuencia de ese largo confinamiento? La peor gestión sanitaria del
planeta. Usted es uno de los responsables de ello, es alcalde de la tercera ciudad de València; El
mayor número porcentual de contagios, el mayor número porcentual de contagios en sanitarios, y
el PIB en caída libre, Sr. Ribó. Usted ahí tiene también una pequeña responsabilidad. Un 22 %
interanual, mucho más alto que en Francia, mucha más alta la caída que en Alemania, etc. Cinco

, periódico no de derechas, califica que España está en la peor recesión de todo el mundo.días
Tiene usted, tienen el Sr. Puig y el Sr. Sánchez a los hosteleros en pie de guerra. Algo han hecho
ustedes mal, rematadamente mal, Sr. Ribó, porque ni han cuidado de nuestra salud, ni han
cuidado tampoco de la economía.

Por ello, lo que se propone en la moción entendemos que es fundamental. Es fundamental
conocer la situación sanitaria de los profesores de los colegios mediante la práctica de esos PCR
de manera periódica, de manera que sepamos, tengamos fotos reiteradas, de la situación. Que
hayan epis, que haya guantes, que haya mascarillas, que haya geles en los colegios tanto para
profesores como para alumnos.

Es importante conocer la situación de los trabajadores del Ayuntamiento de València, por
supuesto que sí. Conocer la situación de la población valenciana de los distintos barrios, sobre
todo de aquellos más afectados con un mayor nivel de COVID. Y todo ello con el único
propósito, Sr. Ribó, y no hay otro, de conocer cuál es la situación, tener cribada a la población,
conocer qué es lo que está ocurriendo y poder tomar medidas de verdad, que es lo que ustedes no
han hecho en todo este tiempo.

Con estas medidas, algunas más, y responsabilidad por supuesto por parte de la población, 
, termino ya, sin ninguna[La presidència li comunica que ha esgotat el seu torn d’intervenció]

duda, ayudaremos a que la expansión del virus sea menor.”

Sr. García (PSPV)

“Buenos días compañeros y compañeras.

En primer lugar, me gustaría hacer alguna aclaración con respecto a la moción de hoy. Es
un tema que hemos tratado en muchas ocasiones en este hemiciclo, yo he contestado como 6 o 7
veces a través de las distintas mociones desde el inicio de la pandemia. Ya conocemos la opinión
de la derecha, pero les quiero exponer brevemente la opinión del equipo de gobierno acerca de
esta cuestión.
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Los PCR son un tipo de pruebas de diagnóstico que se llevan utilizando durante años en
diferentes crisis de salud pública, todas relacionadas con las enfermedades infecciosas. Estas
pruebas se están usando desde los primeros días del estallido de la pandemia del coronavirus de
España. Este equipo de gobierno opina que realizar pruebas PCR de manera masiva es una
medida que no contribuye de una manera eficaz a luchar contra la expansión del COVID-19. No
solo lo creemos nosotros, la Conselleria y otros organismos competentes en materia de sanidad
ya se han manifestado en contra de estas pruebas masivas. Y les voy a explicar brevemente por
qué. Hacer test masivos a la población, incluida la que no está enferma y que no presenta
síntomas, es una medida que dificultaría la labor del diagnóstico, del seguimiento y control que
efectúa actualmente las autoridades sanitarias.

Como ya sabrán, cuando hay un contagio o un posible contagio se activa un protocolo que
responde a unos criterios médicos que fija las autoridades sanitarias. Este protocolo -como
también sabrán- establece la realización de pruebas diagnósticas a quien presenta síntomas. Al
mismo tiempo, se activa una labor de seguimiento y de control del posible brote por parte de los
rastreadores. Esa es la parte crucial de la realización de los test y el seguimiento de la cadena de
contagios. No sirve de nada hacer 50.000 pruebas PCR mañana a los valencianos y valencianas
porque nadie nos puede garantizar que a las pocas horas, al día siguiente o al cabo de una semana
esa persona no esté infectada.

Lo que ustedes piden en la moción que han presentado es -si me lo permiten- no analizar el
problema en su conjunto. Nos enfrentamos a una situación cambiante que nos demuestra día a día
estar en plena evolución y los test lo único que nos ofrecerían sería una foto fija con respecto al
número de infectados en un determinado momento. Cifras que distorsionarían además la cifra de
contagios en base a la cual se toman determinadas medidas de prevención de los posibles brotes.
Para hacer estas pruebas, aparte de necesitar un presupuesto del que de este momento no
disponemos por razones obvias, necesitaríamos garantizar que después de hacer estos PCR,
hacemos también la labor clave de todo esto que es el seguimiento y el control de los posibles
brotes que se pueden activar cuando hay un positivo.

Por supuesto que estamos a favor de la realización de pruebas PCR, pero en base a lo que
nos marca las autoridades sanitaria de la Conselleria y del Ministerio. Por lo que presentamos
esta moción alternativa en base a la cual esta corporación se compromete a seguir realizando
pruebas PCR al personal municipal, aplicando el protocolo de actuación para la realización de las
pruebas diagnósticas del Servicio de Salud Laboral y de Prevención de Riesgos Laborales de este
Ayuntamiento, y que sigue las directrices marcadas por las autoridades sanitarias competentes.

Para terminar, solo decirles que no tenga la menor duda de que este Ayuntamiento se
preocupa por la salud y el bienestar de todos y de todas, y por eso no debemos interferir en el
trabajo de las autoridades competentes en el control y, lo que es muy importante que entendamos,
en el seguimiento, el seguimiento de los enfermos del COVID y de los posibles brotes.

Gracias.”

Sra. Notario (Compromís)
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“Simplemente decir que a toro pasado es muy fácil hacer vaticinios. Yo oigo siempre a la
oposición y me sorprende mucho, especialmente en un tema como es esta pandemia y la
evolución de la pandemia.

Respecto del tema de educación hablaremos ampliamente en el punto número 4, que la
moción habla íntegramente de esta cuestión y la compañera Ibáñez y yo responderemos
ampliamente.

Y respecto, bueno, al tema de las PCR al personal municipal ahora en la réplica le
contestaré porque ha dicho usted que luego hablaría del tema pero tampoco le ha dado tiempo.

Pero bueno, yo simplemente decir que esta  tanto al Partido Popular como aregidora
Ciudadanos, porque Vox ni está ni se le espera, [La presidència li comunica que ha esgotat el

ha contestado ampliamente a todas las cuestiones que afectan a la gestiónseu torn d’intervenció] 
de esta pandemia en materia de mi competencia durante toda…

Vale, luego seguiré.”

La  obri el segon torn de paraules.presidència

Sra. Catalá (PP)

“ .Gràcies

Bueno, voy a empezar por el final. Es justo reconocerle, Sra. Notario, que usted es de las
pocas que contesta con datos. Eso es verdad y se lo agradecemos, es justo reconocer esto. No
obstante, como le he dicho anteriormente, no me había dado tiempo a decirle que, efectivamente,
nosotros les pedíamos PCR a todo el personal dependiente del Ayuntamiento a la vuelta de las
vacaciones pues porque, efectivamente, los hechos que usted nos da demuestran que de una
plantilla de 5.000 personas ustedes han hecho solo 51 PCR, es decir, al 1 % de la plantilla
municipal. Y además, no hacen ustedes PCR al personal de este Ayuntamiento cuando se
incorporan de su descanso, ni al personal que está de atención al público a pesar de que tengan
contacto directo con los ciudadanos. Y ustedes han confirmado desde el mismo día 14 de marzo
20 positivos y alguno de ellos ha estado en contacto con los ciudadanos. Y esa situación a
nosotros el día 3 de septiembre nos preocupaba la vuelta del momento del descanso. Claro,
ustedes nos han traído el 23, pero el 3 de septiembre nos preocupaba la vuelta al trabajo de
muchos funcionarios y personal laboral de este Ayuntamiento.

Respecto al tema educativo, sí, luego lo hablamos porque el Partido Socialista le ha pedido
a usted 40 plazas de subalterno y usted le ha autorizado 3. Y se lo pide el Partido Socialista
porque efectivamente hay una situación crítica de esta figura en los centros escolares.

Me voy a responderle al concejal responsable del área de Salud de este Ayuntamiento
diciéndole que entonces, bueno, pues si usted considera que los PCR aleatorios, masivos, ustedes
se quedan en la semántica, saben perfectamente a lo que nos referimos. Si tienen un barrio el día
21 de julio que tiene un contagio importante para que no pase al resto de los barrios y siga el
contagio hay que hacer PCR en ese barrio y aislar a los asintomáticos, eso es así. Lo mismo que



Id
. 

d
o
cu

m
en

t:
 u

V
n
a 

LW
cx

 a
7
Fp

 q
V
o
7
 K

8
P
n
 k

cw
S
 x

w
4
=

C
Ò

PI
A
 I

N
FO

R
M

A
T
IV

A
 (

N
O

 V
E
R
IF

IC
A
B
LE

 E
N

 S
E
U

 E
LE

C
T
R
Ò

N
IC

A
)

Signat electrònicament per:
Antefirma Nom Data Emissor cert Núm. sèrie cert
SECRETARI GENERAL I DEL PLE - SECRETARIA GENERAL I DEL
PLE

HILARIO LLAVADOR CISTERNES 29/10/2020 ACCVCA-120 83350118083644439662
162782211465704732

SESSIÓ EXTRAORDINÀRIA DE 23 DE SETEMBRE DE 2020 9

hay que pedir a la Conselleria de Sanidad y a la Conselleria de Educación -el Sr. Marzà sí que lo
ha hecho- que hagan PCR a los docentes porque efectivamente vuelven de su descanso y van a
estar en contacto con muchos niños. Eso el Sr. Marzà lo ha pedido, no sé ustedes ahora porque
dicen que no es razonable.

Yo en este Ayuntamiento he oído de todo: Desde que los PCR no era un sistema
científicamente probado, era la primera versión del Sr. Ribó, a que después resulta que eran
demasiado caros y que era inviable económicamente, y en última instancia he escuchado decirle
que es una cosa de la Generalitat. Las tres versiones son una evolución, una evolución de excusas
desde mi punto de vista. Hoy desde luego ni siquiera se digna a responder. Es decir, ya al final lo
deja en sus manos y muy bien. Entonces según su teoría es mejor no hacer nada. No hacemos
nada, tenemos los informes todas las semanas encima de la mesa, como gestores públicos vemos
que el contagio se expande por toda la ciudad y no hacemos nada, su sistema es no hacer nada.

Pues yo no me conformo con eso, yo considero que ustedes deberían hacer algo. Y les he
indicado cuando ustedes han tomado las pocas medidas que han tomado respecto a la limpieza, la
desinfección. Las han tomado hace una semana, semana y media, cuando aquí tenemos un
problema grave desde el 21 de julio y ustedes lo saben, lo tienen encima de la mesa. [La
presidència li comunica que ha esgotat el seu torn d’intervenció]

Por tanto, mire yo creo que merecemos una respuesta mejor, no hacer nada no es una
solución.”

Sra.Notario (Compromís)

“Bueno, respecto de las pruebas PCR que decía, Sra. Catalá, y en el marco de las
competencias municipales, que todos y todas sabemos que es la salud laboral, desde el
Ayuntamiento de València establecimos un protocolo de actuación para las pruebas diagnósticas
y en todo momento seguimos las directrices que nos marcaban las autoridades sanitarias. Pero
además, siempre he seguido como  responsable el criterio que me ha marcado Saludregidora
Laboral porque evidentemente son ellos y ellas, no soy yo quien marca el criterio. Ni yo, ni
usted, ni nadie de esta corporación, ni siquiera el alcalde. Este protocolo además fue negociado
con los delegados de prevención de los diferentes sindicatos y a día de hoy es el protocolo que
seguimos aplicando.

Y usted dice: «Este Ayuntamiento tiene una plantilla entorno a los 5.000 trabajadores y
trabajadoras, de los cuales podríamos decir que más o menos la mitad por ser servicios esenciales
ha estado trabajando presencialmente durante toda la pandemia». Hemos tenido a día de hoy 20
positivos, de los cuales 18 sabemos que son contagios sociales y dos puede ser que se hayan
producido en el ámbito laboral. A ningún trabajador… La contención de la pandemia: no se basa
en hacer más PCR o menos PCR, va mucho más allá. Hay muchas medidas que estamos
aplicando desde el minuto número 1. Porque estamos trabajando intensamente, porque además yo
lo digo en muchas ocasiones: para mí es una obsesión la salud y la seguridad de los trabajadores
de esta casa. A ningún trabajador le ha faltado mascarillas, ni a ningún trabajador o trabajadora le
ha faltado gel hidroalcohólico. Hemos repartido a día de hoy 564.000 mascarillas entre el
personal municipal, hemos intensificado… Y además siempre trabajando en posibles escenarios
porque no sabíamos qué iba a pasar al día siguiente, no sabíamos qué iba a pasar 15 días después.
Hemos estado trabajando desde el 14 de marzo siempre pensando en diferentes posibilidades y
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diferentes escenarios, en cuanto a lo que se refiere a la limpieza y desinfección, en cuanto a lo
que se refiere a todas las medidas que hemos estado aplicando.

Dicho esto, estamos haciendo una gestión de la pandemia en materia de personal ejemplar.
Pero no lo digo yo, Sra. Catalá. Me dirijo a usted porque parece ser que es la única que le interesa
el tema. No lo digo yo, lo dicen los datos. Lo dicen los datos que estamos manejando, lo dicen
los datos y lo dice el interés de otros ayuntamientos y otras administraciones públicas en todo
momento por saber cómo lo estamos haciendo, cómo lo estamos gestionando, qué estamos
haciendo. Y además es que incluso los propios sindicatos nos han felicitado, me han felicitado.
Su compañero me felicitó en la Comisión el otro día. La PCR es una foto fija que puede variar al
día siguiente y la mejor medida de prevención para evitar el contagio del COVID 19 es el uso de
la mascarilla,  mantener la[La presidència li comunica que ha esgotat el seu torn d’intervenció]
distancia y una higiene adecuada. Y en eso estamos trabajando incansablemente.”

VOTACIÓ

Se sotmet a votació en primer lloc l'alternativa subscrita per la Sra. Notario, en
representació de l'equip de govern, i el Ple de l'Ajuntament acorda aprovar-la pels vots a favor
dels 17 regidors i regidores grups Compromís i Socialista; voten  en contra els 13 regidors i
regidores dels grups Popular i Ciutadans presents a la sessió, i fa constar la seua abstenció els dos
regidors del Grup Vox. En conseqüència, decau la moció original.

ACORD

"Vista la moció subscrita pels grups Popular i Ciutadans per a la realització de test PCR en
l'àmbit de la ciutat de València, i de conformitat amb l'alternativa subscrita per la Sra. Notario, en
representació de l'equip de govern, el Ple de l'Ajuntament acorda:

Únic. Continuar realitzant proves PCR al personal municipal aplicant el protocol d'actuació
per a la realització de proves diagnòstiques elaborat pel Servici de Salut Laboral i Prevenció de
Riscos Laborals negociat amb els delegats de prevenció dels sindicats i que segueix les directrius
marcades per les autoritats sanitàries competents." 

2 RESULTAT: APROVADA PROPOSTA ALTERNATIVA
EXPEDIENT: O-89POP-2020-000085-00 PROPOSTA NÚM.: 3
ASSUMPTE:
Moció subscrita pels 14 regidors i regidores dels grups Popular i Ciutadans per a modificar les
vigents ordenances fiscals amb la finalitat d'establir una bateria d'ajudes i incentius fiscals amb
motiu de la COVID-19.

MOCIÓ 

"En estos momentos de gran incertidumbre económica y social es fundamental elaborar
unos presupuestos capaces de impulsar el crecimiento económico y la creación de empleo en
nuestra ciudad. El presupuesto del Ayuntamiento de València para el 2021 debe dar respuesta a
las principales necesidades actuales de los valencianos. Debe sentar las bases de la
reconstrucción económica y social de nuestra ciudad, para facilitar la salida de la crisis lo antes
posible. Para ello, defendemos que las instituciones deben generar confianza, actuar con
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previsión y adoptar las medidas necesarias para ayudar a aquellos sectores económicos que se
han visto más castigados por los efectos de la crisis.

Uno de los mayores problemas que sufren estos sectores de la sociedad es la falta de
liquidez provocada por la inactividad a la que se han visto abocados y que ha derivado en una
caída de los ingresos sin precedentes, que en la mayoría de los casos no ha ido acompañada de
una minoración de los gastos. Una difícil situación que, en ocasiones, hace peligrar el futuro de
muchas empresas, comercios en nuestra ciudad, con la consiguiente pérdida de puestos de
trabajo. Es necesario que desde el Gobierno local se actúe con rapidez y determinación para
frenar en València la pérdida de empleo.

Por todo ello, elevamos al Pleno de la corporación la siguiente propuesta de acuerdo:

Única. Adoptar las medidas necesarias para modificar las vigentes ordenanzas fiscales con
la finalidad de establecer una batería de ayudas e incentivos fiscales, para el próximo ejercicio
2021, dirigidos especialmente a los sectores productivos más afectados por la crisis social y
económica provocada por la pandemia generada por el COVID-19."

ESMENES

Esmena d'addició del Grup Vox:

"Don  José Gosálbez Payá,  concejal portavoz del GRUPO MUNICIPAL VOX en el
Ayuntamiento de València, al amparo de lo dispuesto en el artículo 85 del ROP y en el artículo
97.5 del Reglamento de Organización, Funcionamiento y Régimen Jurídico de las Entidades
Locales, aprobado por RD 2569/86, de 28 de noviembre, presenta la siguiente enmienda de
adición

En el punto 2 del orden del día del Pleno extraordinario de fecha 23 de septiembre.

Ante la iniciativa del Grupo Popular.

Dado que en el escrito figura en varias ocasiones que las ayudas deben de llegar lo antes
posible y que se actúe con rapidez y determinación, este grupo considera que debemos incluir un
segundo punto adicional en el que figure lo siguiente:

«2. Dotar con efecto inmediato, la cantidad de 80 millones de euros al Plan Estímulo
reactiva València destinado a dar cobertura total a las necesidades reales de los autónomos y
empresas valencianas afectadas por la crisis económica consecuencia de la pandemia del
COVID-19»."

ALTERNATIVA

Proposta alternativa a la moció, subscrita pels portaveus dels grups Compromís i
Socialista, Sr. Galiana i Sra. Gómez:

"Primero. Dar cumplimiento en los presupuestos del próximo ejercicio al Acuerdo marco
para la recuperación y la reconstrucción de la ciudad de València en el contexto del
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posCOVID-19, que en sus puntos 6 y 22, del eje 0 y 3 respectivamente, recogen: «Establecer una
política fiscal que conjugue mantener los ingresos municipales para hacer frente no solo en los
gastos habituales de la corporación local sino a las necesidades suplementarias surgidas por las
consecuencias económicas y sociales de la pandemia. En este sentido, hay que mantener la
progresividad y atender la capacidad de pago de los sectores más afectados, y tender, por lo
tanto, a la congelación de tipos tributarios y establecer bonificaciones sin afectar la estabilidad
presupuestaria. Todo esto sin olvidar la necesidad de recursos públicos suficientes para mantener
los servicios públicos de calidad y desarrollar políticas de impulso que tiendan a reactivar la
economía local y hacer frente a la emergencia social, con especial atención a las ayudas para
impulsar el empleo y para las personas más vulnerables». Y «Continuar impulsando y ampliar las
ayudas a pymes y autónomos con la vinculación al mantenimiento de la actividad y el impulso de
la ocupación, destinando un mínimo de 2,5 del presupuesto municipal para la reactivación
económica como respuesta a la COVID-19».

Segundo. Manifestar la voluntad de replicar el acuerdo y los apoyos logrados en el
Acuerdo marco para la recuperación y la reconstrucción de la ciudad de València en los
próximos presupuestos municipales."

DEBAT

De conformitat amb l'acord de la Junta de Portaveus este punt es debat després del punt
núm. 3 de l'orde del dia. 

La  obri el primer torn de paraules.presidència

Sra. Llobet (PP)

“Buenos días.

Esta moción responde a la necesidad de que se tomen medidas acordes a la grave situación
económica que estamos viviendo en nuestra ciudad. Medidas que en estos momentos, después de
seis meses de pandemia, todavía no han llegado las ayudas a nuestras pymes, autónomos,
comercios, restauración, a todos los sectores afectados por la drástica disminución de turismo a
esta ciudad, han sido totalmente insuficientes. Ustedes tampoco han querido hablar de bajadas de
impuestos a sectores que realmente se han visto afectados y que tienen unas pérdidas totalmente
constatadas. De hecho, no han querido ni siquiera revertir la subida de impuestos que ustedes
están aplicando en plena pandemia.

Desde este grupo llevamos desde hace mucho tiempo intentando que ustedes sean
conscientes de la dramática situación que todos los sectores productivos de esta ciudad está
viviendo. Hace justo un año, en el pleno del mes de septiembre, les decíamos que después de
cinco años de su Gobierno esta ciudad había pasado a formar parte el top 5 de las ciudades donde
mayor aumento de presión fiscal había habido en los últimos años, con un 13 % exactamente.

Siempre ustedes han rechazado todas y cada una de las medidas económicas que nosotros
hemos traído a este hemiciclo de cara a impulsar nuestra economía y atraer inversión a esta
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ciudad. Han rechazado todas porque el ‘no es no’ del Sr. Sánchez es lo que ha imperado en este
Ayuntamiento a la hora de ponerse al lado de nuestras empresas y de hablar de cualquier tipo de
ayuda fiscal a aquellas que lo necesitan.

Pero la situación actual requiere de cambios. Ustedes no pueden poner su ideología por
encima de las empresas. La situación requiere, efectivamente, de que actuemos y que nos
pongamos al lado de aquellos sectores productivos que más lo necesitan, porque ponernos al lado
de esto sectores significa ponernos no solo al lado de las empresas sino también de sus
trabajadores y de todas las familias que hay detrás de esos trabajadores.

Nadie puede entender que ustedes hayan aplicado un impuestazo fiscal con subida de hasta
30 millones de euros en plena pandemia. Ustedes han subido prácticamente todos los impuestos y
tasas municipales. Ustedes han subido el IBI, han subido el IAE, han subido el ICIO, han subido
el IVTM, la tasa de alcantarillado, el mismo año que estamos atravesando una situación
económica sin precedentes; una situación económica que no hemos vivido en toda la historia de
la democracia.

Por tanto, a pesar del COVID, a pesar de que estamos en la peor crisis de nuestra historia a
nivel económico, a pesar de tener una ciudad totalmente paralizada, con nuestras empresas sin
poder tener actividad o sin tener ningún ingreso durante meses, ustedes siguen aplicando la carga
fiscal aprobada en diciembre el año 2019 cuando la realidad era totalmente distinta y cuando no
están teniendo en cuenta en estos momentos como nuestras empresas y nuestros trabajadores
viven asfixiados económicamente. ¿Qué tiene que pasar en esta ciudad para que ustedes se
pongan al lado de nuestras empresas? ¿Cómo de peor tiene que estar esta ciudad para que ustedes
arrimen el hombro y prioricen los gastos que realmente sean necesarios?, ¿para que dejen en paz
el bolsillo de los valencianos? Porque muchos bolsillos ya están vacíos y ustedes deberían actuar
en consecuencia.

Y les pregunto sinceramente, ¿para qué esta subida de impuestos? Porque realmente si
salimos a nuestros barrios no tenemos mejores servicios. Ustedes tampoco están ejecutando
inversiones en los barrios. A fecha del 31 de agosto el nivel de ejecución era tan solo el 19,3 %.
Insisto, no lo entendemos desde este grupo, pero es que no lo entiende ningún valenciano que en
plena pandemia ustedes se empeñen en continuar con la subida de impuestos que han aplicado en
este año. En estos momentos ustedes ya llevan recaudado por el IBI 210 millones de euros, han
recaudado 14 millones más que en el año 2019. Es decir, en plena pandemia ustedes están
exigiendo a todos los valencianos, y recalco lo de todos porque ustedes han subido los impuestos
a todos, no solo a las clases altas como alardean, los han subido a todos y cada uno de los
valencianos, de las personas que viven en esta ciudad, y eso es así. Y lo que hacen ahora es
pedirles un esfuerzo extra de 14 millones de euros cuando estamos ante la peor crisis económica
de la democracia. Estos días también se está pagando el IAE, también se está pagando el IVTM,
donde ustedes también han aplicado esas subidas.

Por tanto, yo lo que les quiero decir es que este maldito virus no lo podemos evitar. El
virus está en la calle, tenemos que aprender a convivir con él, tenemos que tomar todas las
medidas sanitarias y de seguridad necesarias, pero vamos a tener que aprender a vivir con él
durante tiempo. Pero de las decisiones, de las respuestas, que los gobernantes, que las
administraciones den a la situación que estamos viviendo, será como lo podemos afrontar de una
manera mejor o peor por parte d todos los ciudadanos. Es necesario, es clave, tomar las medidas
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necesarias para poder hacer frente a la recuperación económica en la que tenemos que trabajar. Y
lo podemos ver con nuestros países vecinos, podemos ver a otros países de Europa. Ellos sí que
han tomado medidas económicas oportunas. Podemos ver a Alemania, podemos ver a Bélgica,
podemos ver a Austria. Los datos claman al cielo, España es el único país que día a día va
empeorando las previsiones económicas, el único país de toda la Unión Europea.

Nosotros, por tanto, con esta moción lo que pretendemos es crear un escenario favorable
para que València comience su recuperación de una forma mucho más rápida en el año 2021.
Actuar sobre aquellos sectores productivos que realmente lo están pasando mal, que tienen
perdidas, que no tienen liquidez y que no pueden aguantar más. Evitar que se cierren empresas. 

Evitar nuevos despidos,[La presidència li comunica que ha esgotat el seu torn d’intervenció] 
tenemos 65.000 parados en esta ciudad. Y queremos apoyar a las familias. Y por eso les pedimos
vuestro apoyo.

Gracias.”

Sr. Pardo (Ciudadanos)

“Muchas gracias, vicealcalde. Compañeros de corporación, buenos días.

El colectivo de pymes y trabajadores autónomos sin lugar a dudas está siendo el colectivo
más vulnerable a la crisis económica provocada por la COVID-19 y cualquier que tenga
trabajadores autónomos en casa o gerentes de pymes lo estará pudiendo comprobar. Muchos no
han podido reabrir su negocio después del estado de alarma, alrededor del 10 o 15 %, y la gran
mayoría en este momento está aguantando a duras penas, como puede, soportando una caída
media en la facturación situada entre el 30 y el 80 %.

Desgraciadamente nuestro sistema de protección social está tratando de manera desigual a
los trabajadores de nuestro país según se trate de trabajadores por cuenta propia o trabajadores
por cuenta ajena. Los trabajadores por cuenta ajena del sector público afortunadamente están
pudiendo mantener su empleo y el 100 % de la retribución. Por su parte, los trabajadores por
cuenta ajena del sector privado inmersos en ERTE están consiguiendo el pago protector del
sistema y están pudiendo mantener el 70 % de su retribución de momento. Pero por el contrario,
la inmensa mayoría de los trabajadores autónomos, a pesar de soportar la caída y la facturación
antes comentada, no están percibiendo prestación social alguna porque el Gobierno estableció un
requisito muy difícil de cumplir que es tener unas pérdidas a partir del 75 %.

Bien, ante esta situación de desamparo que está atravesando el colectivo se requiere un
mínimo de empatía y que todas las administraciones públicas, cada una en función de sus
competencias, arrime el hombro y ayude al colectivo. En primer lugar, por una cuestión de
justicia social. Y en segunda lugar, por una cuestión de pura supervivencia del sistema porque si
los trabajadores autónomos y las pymes caen se llevarán por delante a toda la economía.

Hasta ahora la respuesta proporcionada desde el Ayuntamiento de València está resultando
insuficiente. Por un lado, las ayudas convocadas resultan muy escasas en proporción al número
de trabajadores autónomos de nuestra ciudad, situado en más de 55.000. Ayudas que además
tardan una eternidad en pagarse desde el momento de su aprobación, cuando la cuestión es de
urgencia máxima. Y por otro lado, hasta la fecha -al contrario de lo sucedido en otras grandes
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ciudades- el equipo de gobierno se ha venido negando sistemáticamente a la aplicación de
bonificaciones fiscales.

La reivindicación de bonificaciones fiscales viene siendo una constante ya no de los
partidos de la oposición sino del colectivo desde que estalló esta crisis y así se pudo comprobar
en las comparecencias de sus representantes que participaron en esta Comisión, en la Comisión
de Reconstrucción de la Ciudad de València. Este acuerdo, que quedó plasmado y fue firmado
por la mayoría de los grupos políticos de este Ayuntamiento, sí que contempla esta posibilidad y
desde este grupo lo que reclamamos al equipo de gobierno es que adopte las medidas oportunas
para poderlo plasmar en la realidad.

En concreto, tal y como se refleja en la propuesta de acuerdo de la moción, lo que se
solicita es la modificación de las ordenanzas reguladoras de los diferentes tributos para incluir
bonificaciones específicas. La legislación sí que lo permite, existiendo la posibilidad legal de
establecer bonificaciones de carácter potestativo con base a los supuestos habilitantes
establecidos por el artículo 88.2 en el caso del IAE y por el artículo 74.2 para el caso del IBI, de
la Ley Reguladora de Haciendas Locales.

Y de hecho, numerosas ciudades ya han aprobado esta medida como por ejemplo es el caso
de la ciudad de Madrid, donde por cierto vuestros compañeros del PSOE y vuestros homólogos
de Más Madrid se mostraron a favor. Al final ambos se abstuvieron pero no por no estar favor,
cada uno justificó la abstención por diferentes razones. EL PSOE por quedarse corta ya que
reclamaba que las bonificaciones se extendieran más allá de hosteleros y comerciantes y llegasen
incluso al sector de la industria. Y Más Madrid porque exigía la exclusión expresa de negocios de
apuestas, no por otra cosa según justificaron.

Esto demuestra que en realidad se trataría más de una cuestión de voluntad política y de
empatía hacia al colectivo que de cuestiones de partido y cuestiones ideológicas. Y si no quieren
votar a favor, les pedimos que al menos hagan lo mismo que sus compañeros de Madrid, es decir,
que se abstengan para que la medida pueda salir adelante con el apoyo de la oposición. Los
autónomos y pymes de la ciudad de València se lo agradecerán.

Gracias.”

Sr. Montáñez (Vox)

“Gracias. Buenos días a todos compañeros de corporación.

Quiero en primer lugar dirigirme a la Mesa, le pediría en primer lugar por favor que pare el
tiempo, para poner de manifiesto que es absolutamente imposible que yo aquí arriba aguantando
el micro, con el top manta que tengo con los papeles por el suelo, sin ningún sitio donde poder
apoyar la documentación y ante la imposibilidad de pasar las páginas con las orejas porque las
necesito para aguantar la mascarilla por favor, se paralice este pleno, me habiliten una forma en
la que yo pueda defender la posición de mi grupo y posteriormente sigamos.”

Sr. president
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“Sr. Montañez, no és la primera volta que vosté parla des d’eixa posició i per tant si
s’haguera comentat abans del ple haguérem establert un mecanisme, però ara en estos moments
paralitzar el ple per això no. Jo si vol li torne a posar el temps i vosté comença la seua
intervenció.

Moltes gràcies.”

Sr. Montáñez (Vox)

“Muy bien.

Bien, vamos a ver. Hoy hemos venido aquí a un pleno que yo todavía no sé muy bien la
finalidad. Y digo que no sé la finalidad porque, ahora que estamos hablando de temas de una
modificación de las ordenanzas, a mí se me ocurre que todos los que han suscrito esto también
firmaron el Pacto para la Reconstrucción. Y cuando llevamos ya medio mandato en presencia del
COVID, a mí sí que me gustaría hacer una pequeña reflexión de cómo está esta ciudad.

En materia de empleo. El paro se ha disparado absolutamente en todos los barrios. Se ha
incrementado en un 24,16 %, pasando a tener más de 65.813 desempleados en este momento.
Tenemos barrios como el de Xerea con un 47 % de desempleo o un 39 % en el Pla del Remei.
Somos la capital con más ERTE, afectando a más de 65.000 trabajadores; El paro juvenil ha
crecido de media un 60 %, concretamente un 59,4. En enero había 3.512 joven en situación de
desempleo, Se ha duplicado, tenemos más de 5.600.

Si hablamos de nuestros negocios les tendré que decir que el 30 % de nuestros negocios en
estos momentos están en claro peligro de cierre, Que el ocio nocturno manifiesta que ha tenido
unas pérdidas de más de 50.000.000 €. Que han dejado de pagar el IBI, ese que ustedes han
vuelto a girar, más de 1.800 negocios. Que el consumo de los hogares cae en esta ciudad por
encima del 11,8 %. Y que hemos llegado a obtener hasta bajadas en el precio de la vivienda por
la falta de demanda, tanto en la compra como en alquiler. Y además, el IPC ha bajado en el
interanual en esta ciudad un 1,6 %.

Claro, ¿dónde quedaron aquellas declaraciones, Sr. Ribó, de que ese famoso pacto era una
respuesta integral para afrontar los efectos del COVID-19 y así poder fijar las bases de cómo
afrontar el futuro próximo?, ¿dónde quedo? Sra. Sandra Gómez, fue usted la que destacó la
reconquista del espacio público para el ciudadano en la nueva movilidad y la apuesta por no dejar
a nadie atrás, miren si han quedado gente atrás. Pero esta propuesta la ha presentado el Partido
Popular. Sra. María José Catalá, usted dijo que no iba dar un cheque en blanco a este Gobierno si
no recuerdo mal y que esto no era un permiso vacacional, que el objetivo era ponerse a trabajar
sin descansar. O el Sr. Fernando Giner, de Ciudadanos, cuando dijo que esta crisis podía hacer
que València fuera una ciudad admirada donde la gente quiera vivir y trabajar. Mire, reconozcan
de una vez que ese Pacto de la Reconstrucción ha sido una lavada de cara del Sr. Ribó y que seis
meses después seguimos exactamente igual que estábamos. O lo que es peor, mucho peor. Con
una situación insostenible en los comercios, con una situación insostenible en los servicios
sociales y con una situación insostenible tantos en ERTE como en situación de desempleo.
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Por eso me parece tremendamente liviano que tan solo vengamos aquí a traer una
propuesta sobre una modificación de las ordenanzas para unas medidas hacia el año 2021.
Señores, esto no aguanta hasta el año 2021. ¿Es que ustedes no salen a la calle? ¿Es que no se
han pegado una vuelta y han visto la cantidad de comercios que hay cerrados en estos momentos?
¿Es que ustedes no están viendo que la gente está literalmente en su casa asustada sin ganar
dinero porque no ven viabilidad económica? Pero, ¿dónde ha quedado la responsabilidad de
todos ustedes? Claro que me parece que hay que hacer medidas para el año 2021. ¿Y en el 2020
qué? Por eso presentamos una enmienda, por eso la hemos presentado para que se habilite de una
vez por todas. Ustedes, dejen de entregarle un cheque en blanco a este Gobierno, asuman todos la
responsabilidad, inyecten 80.000.000 al tejido productivo. Porque el día 1 de enero va a ser tarde
y no dirán que mi grupo no se lo ha dicho. Esto no es una cuestión de foto, esto es una cuestión
de emergencia de la ciudad. No vayan ustedes por este camino porque están llevando
directamente a la ciudadanía a la más absoluta de las ruinas.

Nada más y muchas gracias.”

Sr. Sanjuán (PSPV)

“Buenos días.

Hemos presentado una propuesta alternativa que yo creo que es bastante asumible por los
grupos proponentes porque lo que recoge es una cosa que hace tres meses nos ponía a todos de
acuerdo como es el Acuerdo de Reconstrucción y que creo que más en este caso la Sra. Llobet, el
Sr. Pardo sí que ha hablado también de los ingresos de los que también se hablaba en la
reconstrucción, debería releer porque habla -y usted la votó a favor- de que «hay que mantener la
progresividad y atender la capacidad de pago de los sectores más afectados y tender, por lo tanto,
a la congelación de tipos tributarios». Es decir, usted votó a favor de lo que ahora califica de
sablazo, de hachazo, de barbaridad, y le pareció en aquel momento, hace tres meses, creo que no
llega ni a tres meses, que lo razonable en esta situación era tender a la congelación de los tipos
tributarios. Y por tanto, hablar de ayudas, de estímulos y de posibles bonificaciones siempre que
no afectaran, y leo literalmente, «a la estabilidad presupuestaria del Ayuntamiento». Es decir,
después del debate que hemos vivido hace un rato donde hablábamos de quien se enmendaba y se
autoenmendaba, yo solo quiero recordarle que los acuerdos vinculan y que no vale solamente
acordar para simular que estamos todos de acuerdo, para simular que no me he quedado solo,
sino que los acuerdos nos deben vincular a todos en el tiempo, al menos tres meses que es lo que
ha pasado desde ese punto.

Y yo hay un dato, de verdad, porque se ha hecho alusión a Madrid y se ha hecho alusión a
lo que han hecho en otros ayuntamientos, pese que muy cerca de usted hay personas sentadas que
han tenido responsabilidades municipales que cuando afrontaron una crisis económica subieron
los impuestos a máximos históricos en sus ayuntamientos. Pero bueno, entiendo que esa persona
de 2008 dialogaría con dificultad con la persona de 2020 o al menos no estarían de acuerdo, estoy
seguro que defendería con vehemencia las dos posturas. Pero Madrid le exige a sus ciudadanos
todos los años 788 € al año, València -como dicen ustedes- les quita del bolsillo a sus ciudadanos
350 € menos. Es decir, nosotros quitamos 350 € menos que Martínez Almeida, al que han hecho
ustedes portavoz. Entonces, somos 350 € menos ladrones, ¿no?, siguiendo con esta teoría suya.
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Yo solamente quería que nos enfrentáramos a este debate sobre los impuestos a poder ser,
porque es recurrente en todos los plenos, desde la perspectiva de la realidad presupuestaria. Si
ustedes piden hoy que se baje 1 € los impuestos están proponiendo que se recorten en 1 € los
servicios públicos de este ayuntamiento, y no pueden atender lo primero y desatender lo segundo
porque eso es hacernos trampas. Y eso lo ha entendido perfectamente la CEP, porque la patronal
es bastante más razonable en la defensa de las empresas que ustedes que van de paladín de la
empresa. Y por eso ayer tuvimos una reunión, vino la presidenta de CEP València, la Sra. Eva
Blasco, y en un tono muy constructivo acordó con este Ayuntamiento que se construiría una
mesa técnica para poder evaluar las bonificaciones que existen para aumentar el conocimiento
que tienen las empresas sobre ellas y que se puedan acoger a bonificaciones que ya existen, que
por cierto son bastantes generosas en el Ayuntamiento de València. Así que, si en principio
estábamos de acuerdo hace tres meses, la moción alternativa reproduce el texto literal del
acuerdo y parece que también estamos de acuerdo con los agentes del diálogo social,
probablemente el único desacuerdo lo muestren ustedes y parecería un tanto extraño.

Yo creo que ya estos debates sobre impuestos se van a convertir en un alegato más que ya
económico. Que por cierto, a la Facultad de Economía hemos ido varios del Pleno. Lo digo por
esto de echarnos los datos del PIB a la cara como si el resto no los entendiéramos. Estos debates
se van a convertir ya en un alegato contra el fanatismo, ¿no? Al final el que defiende las mismas
ideas pase lo que pase o da las mismas respuestas sea la situación que sea es un fanático y yo
creo que no hay nadie aquí que se quiera quedar con la etiqueta de fanático. Amos Oz, que era un
autor brillante que se dedicó durante mucho tiempo a combatir el fanatismo, por otras cosas
evidentemente, decía que la vacuna del fanatismo te lleva normalmente a situaciones abiertas, a
vivir en situaciones abiertas. Es decir, a no tener siempre la misma respuesta para cerrar el
círculo o no tener siempre respuestas inequívocas. Y ustedes siempre muestran la misma
respuesta a pesar de que nos dimos en aquel acuerdo de reconstrucción una situación que era una
realidad abierta. Y por tanto, yo les pido que abandonen el fanatismo, se den cuenta de la realidad
comparada de València, que no es una ciudad que ni mucho menos tenga unos ingresos altos por
habitante, y que cuando se enfrenten a este debate presupuestario lo hagan [La presidència li

 con un poco menos de demagogia o al menoscomunica que ha esgotat el seu torn d’intervenció]
lo hagan tan bien como lo hacen los representantes de los empresarios que están de acuerdo con
este Ayuntamiento.”

La  obri el segon torn de paraules.presidència

Sra. Llobet (PP)

“Muchas gracias.

En primer lugar, a mí compañero de Vox, a mí lo que me gustaría decirle que, bueno, le
agradezco ya haya adelantado parte de lo que nosotros recogemos en la moción que
efectivamente presentamos mañana para impulsar el empleo en esta ciudad, en la ciudad de
València. Efectivamente este grupo, creo que el suyo no puede decir lo mismo, ha presentado
decenas -si no es que ya hemos llegado al centenar- de medidas, que es lo que hay que hacer.
Nosotros no hemos firmado un cheque en blanco. También desde que se aprobó el acuerdo de
Reconstrucción hemos seguido en el pleno de julio, en este pleno de ahora igualmente
presentamos una serie de mociones con numerosas medidas para impulsar la economía en esta
ciudad. Ustedes yo creo que no pueden decir lo mismo.
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Por otra parte, lo que me gustaría decirle al Sr. Sanjuán. Sí, efectivamente no se preocupe
que yo los datos los entiendo. Yo he pasado por la Facultad de Economía, he pasado por la
Facultad de Derecho, he pasado por la Facultad de Ciencias Políticas y si quiere le sigue diciendo
para que no se preocupe que yo entiendo perfectamente todos los datos que me dice.
Efectivamente, usted simplemente tiene que ver la realidad de estos últimos cinco años para
saber que no tiene que recortar los servicios, no los tiene que recortar, porque es que usted no es
capaz de ejecutar las inversiones. Como le he dicho, a fecha 30 de agosto usted lleva el 19,3 %,
cuando quedan cuatro meses para acabar el año. Por tanto, no hace falta, hay inversiones y sabe
perfectamente, con la palabra macetero ya se lo digo todo, que son totalmente que se pueden
obviar. Y por tanto, ahí tienen el dinero. O con una subida del 300 y pico por cien de los puestos
de confianza que se han dado en este Ayuntamiento. Ahí tienen el dinero donde pueden recortar
para apoyar a nuestras empresas que lo necesitan en este momento.

Nosotros no vamos a apoyar su moción alternativa porque efectivamente en el mes de julio
tuvimos altura de miras, altura política, y quisimos firmar ese pacto de reconstrucción para entre
todos buscar una solución a los problemas a los que se estaba enfrentando esta ciudad. Pero es
que ustedes tienen que actuar ya, ustedes están desaprovechando la oportunidad del Pleno del
mes de septiembre -es decir, del Pleno de mañana- para ya traer, como usted bien ha leído, se
habla de congelación y también se habla de bonificaciones fiscales cuando se respete la
estabilidad presupuestaria. Sí, pero es que ustedes no nos han traído absolutamente nada. Ustedes
en el Pleno del mes de septiembre del año pasado sí que trajeron la subida de impuestos, sí que
trajeron el sablazo fiscal. Ustedes en septiembre ya estaban planteando subidas de impuestas para
el año siguiente y en cambio ahora en el mismo mes ustedes no están planteando nada del año
2021, cuando estamos en una situación de necesidad y urgencia total.

Por tanto, no confiamos en que ustedes efectivamente estén haciendo sus deberes porque
no nos han presentado ni un solo papel, no sabemos cuál va a ser la forma de ingreso que ustedes
prevén en este Ayuntamiento para el año 2021 y no vemos que se esté trabajando absolutamente
nada en lo que nosotros acordamos. Por eso, nos vamos a tener que abstener, [La presidència li

 les damos a la oportunidad de trabajar y quecomunica que ha esgotat el seu torn d’intervenció]
nos lo traigan en breve, pero desde luego no vamos a poder apoyar esta opción. [La presidència

 Y por cierto, el acuerdo de Reconstrucción seli reitera que ha esgotat el seu torn d’intervenció]
cumple todo, porque con el tema de los remanentes no lo están cumpliendo. [La presidència

 O sea, que sea consecuente con todo lo que pone elinsistix ha esgotat el seu torn d’intervenció]
acuerdo, no solo con lo que usted quiera.

Gracias.”

Sr. Pardo (Ciudadanos)

“Buenos días de nuevo.

Lo que le estaba comentado, Sr. Sanjuán, que ayer dice que estuve hablando con
empresarios y que respaldan su gestión. Bien, reconozco el contenido de la reunión, lógicamente
no estuve. Nosotros sí que estuvimos ayer con empresarios, con pequeños empresarios, con
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comerciantes y hosteleros. Y nos dijeron lo contrario, que se sentían desamparados por el
Ayuntamiento en el sentido de que las ayudas estaban resultando insuficientes y claro que
reclamaban bonificaciones fiscales como en otras ciudades.

Comentarle también que comparar la presión fiscal total de Madrid con la de València sin
comparar la renta media que percibe un madrileño con un valenciano pues no tiene ningún
sentido. Si analizamos los datos, los analizamos todos para ver al final del año cuál es al final la
renta disponible de un madrileño o de un valencianos.

Y en cuanto a la estabilidad presupuestaria. Efectivamente, nosotros cuando firmamos algo
es con coherencia y entendemos que se pueden aplicar bonificaciones y que exista estabilidad
presupuestaria al mismo tiempo. ¿De dónde podemos sacar el dinero? Pues se ha dicho aquí
también, de parte de las ejecuciones, que se quedan sin ejecutar año tras año, y también del gasto
superfluo, y el año pasado por ejemplo aumentó el gasto en altos cargos en más de un 23 %.

Gracias.”

Sr. Montañez (Vox)

“Muchas gracias.

Mire, Sr. Sanjuán, ya está bien del «Y tu más». De verdad, esto es más aburrido de un
partido de tenis de estos de colegio, solamente les falta perder la pelota por ahí en medio. Esto no
va de eso. Cuando usted nos habla de los presupuestos, cuando usted nos habla de las ayudas,
cuando usted… Mire, quédese con una frase importante: priorizar. Hay que priorizar desde ayer,
no desde el 2021 sino desde ayer, el salir al rescate de empresas, autónomos, comerciantes y
familias. Y eso solamente lo va a poder hacer, en un escenario donde le van evidentemente a
reducir los ingresos, eliminado gasto superfluo, eliminando el mantenimiento de todas sus redes
clientelares. Que sí, que ya sé que les va muy bien para ganar elecciones, pero tranquilícense, si
queda todavía dos años y medio, y la situación en estos momentos es de extrema gravedad.

Esa es una parte de las pelotas. Pero bueno, ahora aquí los señores del Partido Popular
también echan ya pelotas hasta arriba. Mire, Sra. Llobet, aquí no se trata de cuántas iniciativas
presenta uno, ¿eh? Porque ustedes han sido capaces de presentar siempre la misma. Es decir,
ustedes han presentado siempre las mismas medidas, que además son las que llevan ustedes
habitualmente diciendo siempre. Pero quiero recordarles que ustedes vienen a contarnos lo
importante que es bajar impuestos y quiero recordarle que su Gobierno fue el que metió la mayor
subida de impuestos en este país, que parece que tenemos la memoria muy corta. Ustedes
siempre nos vienen diciendo que hay que reducir el gasto, pero quiero recordarle que su
Gobierno fue el que metió en mayor endeudamiento a este país. Y prueba de ello fueron los
pésimos resultados electorales. Así es que yo lo que le pediría es que, bueno, piense las cosas un
poco antes de decirlas. Y por otro lado, ¿saben cómo bajan ustedes los impuestos? Yo se lo voy a
decir, multiplicando el esfuerzo fiscal, creando más impuestos de doble y triple tributación. Eso
es lo que ha hecho el Partido Popular mientras que ha gobernado y a mí todavía no se me ha
olvidado. Con lo cual, de verdad se lo digo, porque creo que hacen falta medidas en el 2021 y
hacen falta en el 2020. No, no. Oiga, es que si usted hace determinado tipo de aseveraciones pues
yo lamento enormemente que lo que le diga no le guste, pero es así.
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De cualquier modo, vuelvo a instarles a todos. Tienen la posibilidad de inyectar
80.000.000 €. Desde luego, la mayoría de los comerciantes de aquí alrededor, ¿vale? Miren, les
voy a decir simplemente lo que me dijo uno de ellos un día tomando un café: «Esto me recuerda
a Venezuela».  No[La presidència li comunica que ha esgotat el seu torn d’intervenció]
permitamos que esto se acabe convirtiendo en Venezuela y salgamos por favor al rescate de la
población de forma inmediata. [La presidència li reitera que ha esgotat el seu torn

Hoy tienen la oportunidad.d’intervenció] 

Gracias.”

Sr. Sanjuán (PSPV)

“Bueno, yo entiendo que si al final la discusión en vez de con el Gobierno se tiene con
Vox, pues el argumento que utilicemos para hablar de cómo equilibrar el presupuesto sea tan
peregrino como hablar de maceteros. Y también entiendo que efectivamente, y lo ha dicho muy
bien, se presente una y otra vez la misma propuesta a este pleno, porque parece que están ustedes
en una carrera de a ver si le ganan peso a Vox o a ver si se quitan algún complejo de encima, que
yo les animo a no tener. Y en ese sentido, yo creo que al final este debate casi que ha sido más
entre ustedes que con nosotros porque con nosotros ya lo tuvieron y acordaron una cosa que
entiendo que hoy deberían respetar.

Ha dicho una cosa que a mí me ha parecido importante. Dijo: «En el mes de julio nosotros
votamos eso porque mostramos altura política». Yo solamente hago un ruego -y que se me
bienentienda- y es que no dejen de mostrarla en septiembre, ni en octubre ni en noviembre. Y que
tengan la misma altura política que tuvieron entonces y no se bajen ahora de esa altura política de
la que presumen. Si en julio era altura política -yo no le interrumpo- votar a favor de ese párrafo
que le he leído, entiendo que tres meses después será altura política también votar a favor de ese
párrafo que usted misma votó a favor. [La presidència demana que es respecte l’ús de la
paraula]

Si al final estos debates tampoco están para interrumpir y para ponernos nervioso, si al
final son de cifras. Me refiero, el problema de esto de aquí es que son de cifras. Y ustedes tienen
que aterrizar sus propuestas que hacen para discutir con los de Vox a ver quién propone más
propuestas de rebajas fiscales, tienen que aterrizarlas en la realidad. Y cuando las aterricen en la
realidad pues es bastante complicado. Y yo lo entiendo, pero tampoco es una cuestión de ponerse
nerviosos.

Al final, lo que hemos comentado de la CEP, y lo ha comentado el compañero Rafa Pardo,
no es que la CEP, evidentemente, no tenga que cumplir con la defensa de sus asociados, que son
empresarios. Y estoy seguro que cualquier asociación de empresarios a la que preguntemos
siempre defenderá una bajada de impuestos, igual que estoy seguro que a cualquier sindicato que
preguntemos siempre defenderá una subida de salarios. Pero nuestro trabajo como políticos es
encontrar equilibrios entre una cosa y la otra. Y lo que sí que compartimos con los agentes
socias, y parece que compartimos casi todos los grupos de este hemiciclo, es la realidad en la que
vivimos. Y yo lo que me he referido es que ellos aceptaron que la realidad presupuestaria es la
que es y que el camino era hablar de las bonificaciones que ya existían y estudiar alguna medida
puntual, si es que hubiera marco presupuestario para ello.
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Pero la realidad es muy tozuda. Ahora mismo nosotros el problema que vamos a tener es
de ingresos. No hay un problema de gastos en el Ayuntamiento de València. Nuestro presupuesto
per capita es más bajo que el de otros municipios que les gusta poner de ejemplo. Y tenemos un
problema de ingresos y nuestro problema de ingresos si deriva en una nueva bajada de ingresos,
derivará en un problema de recortes. Y eso es lo que este Gobierno está intentando evitar y lo que
entiendo que tendríamos que tener todos interés en evitar.

Y yo, como sé que el siguiente pleno volveremos a hablar de esto, probablemente con la
misma propuesta porque tienen que seguir ustedes sumando en el tanteo de a ver quién presenta
más rebajas fiscales, yo les pido que la próxima vez que la presenten, [La presidència li

 la presenten sin fanatismos y se acojan a locomunica que ha esgotat el seu torn d’intervenció]
que ya acordaron que es el Acuerdo Marco de Reconstrucción que vamos a cumplir.”

VOTACIÓ

Se sotmet a votació en primer lloc l'alternativa subscrita pels portaveus dels grups
Compromís i Socialista, Sr. Galiana i Sra. Gómez, i el Ple de l'Ajuntament acorda aprovar-la pels
vots a favor dels els 17 regidors i regidores dels grups Compromís i Socialista, i fan constar la
seua abstenció els 15 regidors i regidores dels grups Popular,  Ciutadans i Vox presents a la
sessió. En conseqüència, decau la moció original.

ACORD

"Vista la moción suscrita por los grupos Popular y Ciudadanos para modificar las vigentes
ordenanzas fiscales con la finalidad de establecer una batería de ayudas e incentivos fiscales con
motivo de la COVID-19, y de conformidad con la alternativa suscrita por los portavoces de los
grupos Compromís y Socialista, Sr. Galiana y Sra. Gómez, el Ayuntamiento Pleno acuerda:

Primero. Dar cumplimiento en los presupuestos del próximo ejercicio al Acuerdo marco
para la recuperación y la reconstrucción de la ciudad de València en el contexto del
posCOVID-19, que en sus puntos 6 y 22, del eje 0 y 3 respectivamente, recogen: «Establecer una
política fiscal que conjugue mantener los ingresos municipales para hacer frente no solo en los
gastos habituales de la corporación local sino a las necesidades suplementarias surgidas por las
consecuencias económicas y sociales de la pandemia. En este sentido, hay que mantener la
progresividad y atender la capacidad de pago de los sectores más afectados, y tender, por lo
tanto, a la congelación de tipos tributarios y establecer bonificaciones sin afectar la estabilidad
presupuestaria. Todo esto sin olvidar la necesidad de recursos públicos suficientes para mantener
los servicios públicos de calidad y desarrollar políticas de impulso que tiendan a reactivar la
economía local y hacer frente a la emergencia social, con especial atención a las ayudas para
impulsar el empleo y para las personas más vulnerables». Y «Continuar impulsando y ampliar las
ayudas a pymes y autónomos con la vinculación al mantenimiento de la actividad y el impulso de
la ocupación, destinando un mínimo de 2,5 del presupuesto municipal para la reactivación
económica como respuesta a la COVID-19».

Segundo. Manifestar la voluntad de replicar el acuerdo y los apoyos logrados en el
Acuerdo marco para la recuperación y la reconstrucción de la ciudad de València en los
próximos presupuestos municipales."
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3 RESULTAT: APROVADA PROPOSTA ALTERNATIVA
EXPEDIENT: O-89POP-2020-000085-00 PROPOSTA NÚM.: 4
ASSUMPTE:
Moció subscrita pels 14 regidors i regidores dels grups Popular i Ciutadans perquè el Ple de la
corporació done suport al comunicat subscrit el dia 1 de setembre de 2020 per València i uns
altres trenta municipis espanyols en relació amb els romanents dels ajuntaments.

MOCIÓ 

"Los alcaldes de Alicante, Almería, Badajoz, Badalona, Barcelona, Cádiz, Córdoba,
Girona, Granada, Lleida, Madrid, Málaga, Marbella, Murcia, Ourense, Oviedo, Palencia,
Pamplona, Pontevedra, Pozuelo de Alarcón, Reus, Salamanca, Santander, Santa Cruz De
Tenerife, Tarragona, Telde, Terrassa, Teruel, Torrelavega, València y Zaragoza han emitido el
día 1 de septiembre de 2020 el comunicado conjunto que se adjunta, en relación al uso de los
remanentes de los ayuntamientos españoles.

Los concejales de los grupos municipales que firmamos la presente moción consideramos
que este documento debe tener el respaldo formal del Pleno del Ayuntamiento de València, por
lo que elevamos al Pleno de la Corporación la siguiente propuesta de acuerdo:

 ÚNICA. El Pleno del Ayuntamiento de València respalda el comunicado suscrito el día 1
de septiembre de 2020 por València y otros treinta municipios españoles que se adjunta, en
relación a los remanentes de los Ayuntamientos."
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##ANEXO-1733704##

 
 
COMUNICADO CONJUNTO DE LOS ALCALDES DE ALICANTE, 
ALMERÍA, BADAJOZ, BADALONA, BARCELONA, CÁDIZ, CÓRDOBA, 
GIRONA, GRANADA, LLEIDA, MADRID, MÁLAGA, MARBELLA, 
MURCIA, OURENSE, OVIEDO, PALENCIA, PAMPLONA, 
PONTEVEDRA, POZUELO DE ALARCÓN, REUS, SALAMANCA, 
SANTANDER, SANTA CRUZ DE TENERIFE, TARRAGONA, TELDE, 
TERRASSA, TERUEL, TORRELAVEGA, VALENCIA Y ZARAGOZA 
 
 
Reunidos en el día de la fecha, los alcaldes de estos treinta y un 
municipios quieren manifestar lo siguiente: 
 
 
1.- Reivindicamos el papel fundamental que han jugado todos los 
ayuntamientos en la gestión de la crisis sanitaria y económica ocasionada 
por el coronavirus, independientemente de su color político o de su 
situación económico-financiera. 
 
2.- El esfuerzo financiero en esa gestión de los ayuntamientos está 
siendo realizado hasta la fecha sin ayudas de ningún tipo, 
exclusivamente con recursos propios en unas circunstancias 
excepcionales -de duración desconocida- que han hecho mermar los 
ingresos y aumentar los gastos de manera inédita. Los ayuntamientos 
necesitamos imperiosa y urgentemente ayudas estatales y europeas para 
poder continuar prestando a nuestros vecinos los servicios y medidas 
anti-COVID que necesitan y colaborar desde el ámbito local en la 
imprescindible reactivación de la economía. Las necesitamos ya para 
poder ejecutarlas con garantías durante el resto del presente ejercicio 
presupuestario. 
 
3.- En ese sentido, rechazamos el acuerdo entre la FEMP y el Ministerio 
de Hacienda por ser injusto y vulnerar el principio de igualdad entre 
municipios y ciudadanos. Ese acuerdo vulnera la autonomía financiera de 
las entidades locales y establece una inadmisible exclusión de los 
ayuntamientos que no disponen de remanente del reparto de los fondos 
provenientes de los Presupuestos Generales del Estado. Los criterios 
acordados para la distribución de esos fondos no son justos ni solidarios, 
perjudican gravemente a cientos de miles de habitantes de muchos 
municipios y crean una inaceptable situación de agravio entre unos 
municipios y otros. 
 
4.- Del mismo modo, constatamos que el decreto que recoge ese 
acuerdo entre la FEMP y el Ministerio de Hacienda no cuenta con 
mayoría suficiente para ser convalidado en el Congreso. Asimismo, la 
propuesta del Gobierno central de tramitarlo como proyecto de ley es 
inaceptable. Eso supondría insistir en un enorme error y, además, 
retrasar las medidas que pudieran aprobarse más allá del presente año. 
 
5.- En ese escenario de ausencia de mayoría suficiente para convalidar el 
decreto, solicitamos la apertura inmediata del proceso de diálogo con el 
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Ministerio de Hacienda que llevamos semanas reclamando las entidades 
locales para iniciar unas nuevas negociaciones que permitan establecer 
unos criterios de reparto de los fondos basados en la igualdad y en la 
solidaridad, tal y como ya se ha hecho con el conjunto de las 
comunidades autónomas a través del fondo de 16.000 millones de euros 
habilitado por el Gobierno de España. 
 
6.- Esa nueva negociación debe basarse en los acuerdos alcanzados por 
unanimidad en el seno de la FEMP el pasado 2 de abril para reclamar al 
Gobierno de España que arbitre un sistema de ayudas a todos los 
ayuntamientos que permitan hacer frente a las dificultades económicas 
ocasionadas por la crisis sanitaria del coronavirus, con especial atención 
al fondo incondicionado de 5.000 millones y al de 1.000 millones 
destinado específicamente al transporte público. Estas ayudas son 
imprescindibles para que los municipios sigan prestando sus servicios 
públicos y ayudando a quienes más lo necesitan durante la actual crisis 
económica. 
 
7.- De acuerdo con ese documento, una vez que no se convalide el 
actual decreto, el Gobierno central debe elaborar otro, y tramitarlo con la 
mayor urgencia posible, en el que se recojan las medidas que sí cuentan 
con un amplio respaldo político: un fondo estatal incondicionado de 5.000 
millones para todos los ayuntamientos y otro específico para la 
financiación del transporte municipal; la ampliación del plazo de las 
inversiones financieras sostenibles y la eliminación de la regla de gasto, 
el concepto de déficit y de estabilidad, al menos para 2020 y 2021.  
 
8.- Al mismo tiempo, se debe renegociar las medidas que son rechazadas 
por una amplísima mayoría para alcanzar un acuerdo satisfactorio, justo y 
que preserve la autonomía municipal y el principio de igualdad. 
Reclamamos para ello que los ayuntamientos puedan disponer 
libremente de los remanentes acumulados durante los últimos años, 
destinándolos a los proyectos y políticas que cada municipio determine 
en función de sus propias necesidades. Nos comprometemos a seguir 
defendiendo la igualdad y la solidaridad en el reparto de los fondos 
estatales entre los municipios, así como a preservar los intereses de 
todos los ciudadanos  independientemente del municipio en el que vivan 
y de la situación económica en la que se encuentren sus ayuntamientos. 
 
9.- Solicitamos el apoyo del conjunto de los grupos políticos 
representados en el Congreso de los Diputados y en el Senado, a los que 
pedimos que rechacen el acuerdo adoptado entre la FEMP y el Ministerio 
de Hacienda y que defiendan el derecho de todos los ciudadanos a ser 
ayudados en igualdad por el Estado independientemente del municipio en 
el que habiten. 
 
10.- Expresamos nuestra voluntad de asistir conjuntamente a la sesión 
del trámite de convalidación en el Congreso para reafirmar con nuestra 
presencia lo expuesto en este comunicado y reiterar nuestro deseo de 
abrir un diálogo con el Gobierno para mejorar, desde la justicia y la 
igualdad, la situación financiera de las entidades locales. 
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En Alicante, Almería, Badajoz, Badalona, Barcelona, Cádiz, Córdoba, 
Girona, Granada, Lleida, Madrid, Málaga, Marbella, Murcia, Ourense, 
Oviedo, Palencia, Pamplona, Pontevedra, Pozuelo de Alarcón, Reus, 
Salamanca, Santander, Santa Cruz de Tenerife, Tarragona, Telde, 
Terrassa, Teruel, Torrelavega, Valencia y Zaragoza, a 1 de septiembre de 
2020. 
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ESMENA

Esmena d'addició subscrita per la portaveu del Grup Popular:

"El Pleno del Ayuntamiento de València respalda asímismo el comunicado suscrito el día
22 de septiembre de 2020 por los alcaldes de València y otros 28 municipos españoles que se
adjunta."

ALTERNATIVA

Proposta alternativa subscrita per l'equip del govern:

"El Ple de les Corts espanyoles del passat 10 de setembre va rebutjar el Decret llei sobre
romanents municipals. Davant d’aquesta situació, el Ple de l’Ajuntament de València acorda:

Primer. Reivindicar el paper fonamental que han jugat els ajuntaments en la gestió de la
crisi sanitària i econòmica ocasionada pel coronavirus, siga el que siga el seu color polític o la
seua situació economicofinancera.

Segon. L’esforç financer en aquesta gestió dels ajuntaments s’està realitzant fins a la data
pràcticament sense ajudes de cap tipus, amb recursos propis, en unes circumstàncies excepcionals
de duració desconeguda que suposen una reducció dels ingressos i un augment de la despesa de
forma molt important. Fins al moment les empreses municipals de transport, entre les quals es
troba l’EMT de València, no han rebut ajudes estatals per a compensar les pèrdues ocasionades
per la pandèmia, ja que aquestes ajudes estaven recollides en el RDL rebutjat. Només els
consorcis de transport públic interurbà han rebut ajudes de l’Estat fins al moment.

Tercer. Els ajuntaments necessitem de forma imperiosa i urgent ajudes estatals i europees
per a poder continuar prestant als nostres veïns i veïnes els serveis i mesures antiCOVID
necessaris, a més de col·laborar des de l’àmbit local en la imprescindible reactivació econòmica.

Quart. Demanem l’obertura urgent d’un procés de diàleg entre el Ministeri d’Hisenda i les
entitats locals que els permeta recuperar el fons de 5.000 milions proposat, així com la resta
d’aportacions estatals incloses en el RDL rebutjat.

Quint. Aquesta nova negociació ha de basar-se en els acords aprovats per unanimitat en la
Federació Espanyola de Municipis i Províncies el passat 2 d’abril per a reclamar al Govern
estatal que arbitre un sistema d’ajudes a tots els ajuntaments per a fer front a les dificultats
econòmiques derivades de la crisi sanitària del coronavirus, amb especial atenció al fons aportats
per l’Estat de 5.000 milions i al de 1.000 milions que inclouen al transport públic, ajudes
imprescindibles per a poder continuar prestant els serveis públics i ajudant als que ho necessiten
en l’actual situació.
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Sext. Conseqüentment amb els punts anteriors, demanem un nou consens que permeta
l’elaboració urgent d’un nou decret llei que contemple, a més de les propostes ja expressades,
l’eliminació de la regla del gasto, del concepte de dèficit i estabilitat i l’ampliació del termini de
les inversions financerament sostenibles almenys per a 2020 i 2021."

DEBAT

De conformitat amb l'acord de la Junta de Portaveus este punt es debat abans del punt núm.
2 de l'orde del dia. 

La  anuncia que en este punt els grups Compromís i Socialista intervindran compresidència
a grup i no en nom del Govern municipal. A continuació, obri el primer torn de paraules.

Sra. Catalá (PP)

“Moltes gràcies, Sr. Campillo.

Jo els demanaria que si vostés tenen vertadera voluntat d'acord que estes mocions
alternatives ens les facen arribar encara que siga mitja hora abans del Ple perquè si no és difícil
improvisar. Potser és que vostés estan acostumats a què nosaltres fem com vostés, que no per
sistema. Però no és així, nosaltres som un poquet més democràtics en estes coses i ens agrada
estudiar-nos un poquet les alternatives que presenten altres grups i tindre el temps per a
valorar-les  . Desde luego, sin tiempo no hay valoración oportuna.

Vostés ens han presentat una alternativa, nosaltres hem presentat una moció també perquè
efectivament com deia abans este Ple es va signar per part de Ciudadanos i del Partit Popular el
dia 3 de setembre. I l'alcalde digué: «No, pero no voy a convocar el Pleno extraordinario hasta

. Ique no pase todo el debate en el Congreso de los Diputados porque así lo hacemos mejor»
hem arribat al dia 23 de setembre. I la casualitat marca que, efectivament, l'alcalde ahir mateix va
signar una nova declaració conjuntament amb altres alcaldes. I jo dic, bo, és una bona oportunitat
incorporar esta nova declaració d'ahir de l'alcalde Ribó i que d'alguna forma la corporació
municipal convalide el criteri de l'alcalde. Un criteri que, en eixa visió democràtica que tenim des
del Partit Popular, no exclou poder estar d'acord amb ell en una qüestió clara que és la defensa de
l'autonomia municipal. Bo, nosaltres pensàrem: segur que l'alcalde Ribó en una cosa en què
estem tots d'acord segur que li agrada -i a més li ve bé- que tota la corporació municipal recolze
tant la declaració inicial que es va signar, com la declaració que ahir mateixa es va signar. I jo
dic, bo, igual ens presenten una moció alternativa però estic convençuda que la moció alternativa
és el document que signà ahir l'alcalde. Però no, resulta que hui, un dia després, 24 hores després
i a pesar que l'alcalde Ribó ahir signara una nova declaració conjuntament amb 30 alcaldes,
vostés presenten una moció alternativa que no és la que signà ahir el Sr. Ribó. I jo em pregunte: 

 Per no deixar en evidència als seus companys del Partit Socialista que prefereixen¿Por qué?
abans ser del Partit Socialista que membres d'una corporació local? Perquè no entenc perquè
l'alcalde ahir signa una declaració i hui ens presenta una alternativa que és què? Una moció
alternativa a vosté mateixa, Sr. Ribó? Açò es una esmena a vosté mateixa? A les ultimes seues 24
hores? Perquè, clar, ahir vosté signà altra cosa que no és esta.



Id
. 

d
o
cu

m
en

t:
 u

V
n
a 

LW
cx

 a
7
Fp

 q
V
o
7
 K

8
P
n
 k

cw
S
 x

w
4
=

C
Ò

PI
A
 I

N
FO

R
M

A
T
IV

A
 (

N
O

 V
E
R
IF

IC
A
B
LE

 E
N

 S
E
U

 E
LE

C
T
R
Ò

N
IC

A
)

Signat electrònicament per:
Antefirma Nom Data Emissor cert Núm. sèrie cert
SECRETARI GENERAL I DEL PLE - SECRETARIA GENERAL I DEL
PLE

HILARIO LLAVADOR CISTERNES 29/10/2020 ACCVCA-120 83350118083644439662
162782211465704732

SESSIÓ EXTRAORDINÀRIA DE 23 DE SETEMBRE DE 2020 29

L'altre dia sentia una frase molt bona que era açò de què «El miedo es una reacción, el
. I vosté hauria de tindre valor per a vindre ací i dir: «valor es una decisión» Oiga, yo ayer firmé

una declaración con 30 alcaldes de distintos signos políticos pidiendo 5.000.000.000 € ¡Ojo! No
 Perquè ací, en la moció alternativa que vostés huicondicionados a la entrega del remanente».

porten, això no està. això no está. TampocLo de «no condicionados a la entrega de remanentes», 
està la llibertat de les administracions locals per a destinar els romanents al que consideren
oportú. Això tampoc està, Sr. Ribó. I tampoc es parla en profunditat com se parlava ahir, com
vosté signà ahir de l’accés de les corporacions locals al fons europeu.

Per tant, . Clar, jo que tinc un respecte24 horas después Ribó se enmienda a sí mismo
profundíssim per la figura de l'alcalde, que respecte profundíssimament les decisions que pren i
que quan signa una declaració conjuntament amb 30 alcaldes jo em sent representada, pense: Per
què? Si això d'ahir estava de categoria, Sr. Ribó. Si la declaració d'ahir estava molt bé. Si es
demana un fons específic per al transport, si es demana 5.000.000.000 € de fons no condicionats
a l’entrega de romanent, si s’aposta per la llibertat de les administracions locals per a poder
defensar i poder utilitzar els seus estalvis en allò que consideren oportí. La veritat jo els
demanaria que foren un poc més coherent que ficar mascaretes a les estàtues quan vostés no són
capaços de repartir mascaretes a les persones més necessitades.

Però bé, amb independència de les seues mesures estètiques, jo diria que vostés han de
defensar la llibertat de la nostra corporació de destinar el romanent a allò que considere esta
corporació que és urgent. Però no, vosté ens fa una esmena a sí mateix. Lleva tota la part critica
-és de veres- del comunicat d’ahir, però al mateix temps lleva tres coses fonamentals. Què els he
de dir? Els 5.000.000.000 € no condicionats al lliurament de romanent, primera cosa que vostés
obvien en este document. I[La presidència li comunica que ha esgotat el seu torn d’intervenció] 
segon, la nostra llibertat per a poder emprar els nostres romanents en allò que estimem oportú.

Moltes gràcies.”

Sr. Giner (Ciudadanos)

“Buenos días.

Efectivamente, sorprende, Sr. Ribó, la alternativa que ha traído aunque se ajusta un poco
más a lo que todos estamos deseando. Vamos a ver, aquí lo que se está planteando -y comprendo
la preocupación del Sr. Sanjuán- es de la estabilidad presupuestaria. La estabilidad presupuestaria
lo que nos viene a decir en definitiva es, y aparece en la tercera fase de la Unión Europea cuando
vamos a tener una moneda única, que lo que se quiere es un entorno macroeconómico estable.
Entonces, hay unos requisitos de deuda, de déficit y de gasto que se imponen.

Llega la crisis del 2009 y se tensiona la relación. No sé si se acuerdan ustedes de los PIGS
aquellos famosos entonces. Aparece el  que es una forma, son seis medidas que lo quesix pack
hacen un poco es controlar, revisar que se va cumpliendo el gasto. En 2012 aparece la Ley de
Equilibrio Presupuestario y Sostenibilidad Financiera en España, la ley orgánica que se hace aquí
en España. Y luego incluso aparece un segundo  con dos medidas.pack
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Vamos a ver, todo esto es lógico lo que pasa es que la Sra. Montero primero hace un
Decreto sin consultar con nadie que fracasa. Y ahora, sin hablar con nadie, vuelve a hablar de la
regla de gasto otra vez, a secas. Y claro, decirle a usted que le van a liberar la regla de gasto pero
no el objetivo presupuestario pues a usted le hacen un roto porque no lo puede aplicar. Y ese es el
problema: seguridad jurídica, le va a faltar seguridad jurídica. Y en este documento, aquí, se
empieza a recoger.

Claro, ¿qué es lo que usted nos está diciendo? Que el año que viene usted va a tener menos
ingresos. Entonces si usted aumenta los gastos, no va a cumplir los requisitos de déficit. Y usted
se mete en un problema, usted y el Ayuntamiento se meten en un problema por las consecuencias
que esto tiene. Y entiendo que usted está pidiendo seguridad jurídica, usted lo que está pidiendo
es seguridad jurídica y esto es comprensible. Porque, insisto, las tres medidas eran gasto, deuda y
déficit. Entonces, si sus previsiones para el año que viene son que bajan los ingresos, si encima
puedo gastar más el déficit está garantizado y este Ayuntamiento estaría en un problema. Pero
vamos a ver, este año el IBI se va a cobrar incluso más que el año pasado. Por lo tanto los
valencianos están cumpliendo, de momento este año los valencianos están cumpliendo, y esto es
así.

En segundo lugar, mañana usted tiene una moción de este grupo para la reactivación del
centro. Es decir, usted puede hacer cosas para que la actividad económica de la ciudad se reactive
y que los ingresos no caigan como usted espera que puedan caer. Está claro: la recaudación del
IVA, que depende del Estado. Y desde luego, Montero con la del 2017 se está luciendo también
con ese tema, así es. Usted tiene motivos para quejarse a su ministra, y muchos, y usted lo sabe.
Lo que pasa es que usted a veces es del Partido Socialista y a veces es concejal de Hacienda de
este Ayuntamiento, pero usted tiene muchos motivos para quejarse a su ministra.

Por lo tanto, quiero decirle que, comprendiendo que usted tiene que ser prudente haciendo
los presupuestos de 2021, usted tiene muchos motivos para pensar que esos ingresos se van a
mantener. Pero aun así, yo sí que coincido con ustedes en que se hace preciso que se cambie
como mínimo no digo la ley orgánica, pero sí el objetivo presupuestario. Y que usted si puede
gastar más, no le encorseten de esa manera y que las medidas coercitivas que tiene porque hay
unas medidas que están explícitas a usted se le puedan liberar.

Por lo tanto, comprendo esa necesidad que usted tiene de moverse con mayor solvencia y
desde ahí lo aceptamos. Ahora, lo que no aceptamos es lo que está haciendo la Sra. Montero que
es que no se aclara, es que no negocia. Ayer los 28 alcaldes tenían razón con su carta. Y esto que
nos ha pasado recoge muchas de las cosas que ayer se decían. Entre otras, como le estoy
diciendo, que se pueda liberar de alguna manera la regla del gasto del concepto de déficit y
estabilidad y ampliación del término de las inversiones financieramente sostenibles. Es decir, un
poco recoge el concepto del que estamos hablando nosotros aquí hoy. Ahora, también
hablábamos ayer que de los fondos europeos se comprometiese una cantidad a los ayuntamientos,
que aquí no lo pone, Sr. Ribó. No entiendo eso por qué no se ha puesto, qué mal pudiera haber
hecho esa parte aquí en este documento.

Por lo tanto, Sr. Sanjuán, entendiendo su situación personal, entienda que no comparto para
nada la postura de la ministra, cómo está procediendo. Desde un punto de vista subjetivo, se
demuestra que clarísimamente tienen razón los alcaldes que están planteando esta situación. Y
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que ojalá la ministra sea capaz de liberar el gasto para tener unos objetivos de equilibrio
presupuestario y de equilibrio financiero de los ayuntamientos, porque una cosa sin la otra no va
a ningún sitio. Y esto lo sabe la ministra y lo sabe usted. Por lo tanto, sé que está usted en una
situación muy complicada, muy complicada, porque tiene que elegir entre defender València o
defender a su ministra, y esa es la cuestión.”

Sr. Gosálbez (Vox)

“Gracias, vicealcalde.

Muy brevemente, simplemente decirles ya conocen todos ustedes que hemos presentado
una moción sobre la Federación Española de Municipios y Provincias que se debatirá en el Pleno
de mañana. Y bueno, respecto de lo que se está hablando en esta mañana, entendemos que
realmente la Federación Española no es el foro más adecuado para debatir sobre el uso de los
remanentes, sobre los ahorros que el Gobierno de la ciudad de València, en este caso del
Ayuntamiento de València, ha generado durante un determinado tiempo. Nosotros apostamos por
la libertad. Sr. Ribó, nosotros aportamos por la libertad y no queremos que el Sr. Sánchez y el Sr.
Iglesias nos digan cuánto tenemos que gastar y en qué tenemos que gastar.

Por ello, nuestro voto no va a poder ser favorable a esta moción.”

Sra. Gómez (PSPV)

“Gracias, vicealcalde.

A mí me gustaría empezar diciendo algo que yo creo que es importante y es que los
partidos que formamos parte del Gobierno hemos mantenido discrepancias en este tema. Pero,
¿saben qué? No pasa absolutamente nada. A veces se puede discrepar, no hace falta estar de
acuerdo en todo. Lo importante, y es algo que han dejado bien claro los partidos que forman
parte de este gobierno, es que siempre tomamos las decisiones que son mejor para la ciudad.
Siempre somos capaces de buscar espacios comunes que nos llevan a cumplir ese objetivo y eso
es lo que hemos hecho con esta moción.

Y quiero decirles, de verdad, que me apena y entristece enormemente el papel que han
hecho ustedes hoy en este Pleno. Si es que fueron corriendo en una actitud casi infantil a
convocar este pleno extraordinario, a hacer esa solicitud a ver si así podían visibilizar
discrepancias entre Compromís y el Partido Socialista. A mí desde luego es que me entristecería
ver que para eso han quedado, para ser partidos que viven a la estela de los actos de otros
partidos. Porque al menos el Sr. Giner ha hecho una intervención un poco de fondo. Pero es que
la intervención que ha hecho la portavoz del Partido Popular durante sus cinco minutos ha ido
dedicada a hablar de la relación de Compromís y el Partido Socialista, sin hablar sobre el fondo
del Decreto. Es que realmente a mí, de verdad, me produce pena porque ustedes han sido un
partido de gobierno, que solo estén focalizados y que todas las energías que tienen como
oposición sean a manifestar las discrepancias entre otros dos partidos políticos es realmente
triste.

Pero miren, a mí sí que me interesa hablar sobre el fondo porque es un tema importante. En
el Real Decreto la verdad es que cuando se debatió se habló muy poco, sobre todo por parte del
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Partido Popular, sobre el tema que era vital para los ayuntamientos y era cuánto dinero nos
estábamos jugando. Yo solo escuchaba al Sr. Casado –que, por cierto, está dando un espectáculo
fabuloso como líder de la oposición en toda Europa- hablar de la rebelión de los alcaldes que él
lideraba, de la derrota sin precedentes del Gobierno socialista, de Pedro Sánchez. Esos titulares y
esas fotos que le han costado a este Ayuntamiento 113.000.000 €. Que el Sr. Pablo Casado se
hiciera una foto con los alcaldes del Partido Popular en la puerta del Congreso de Madrid le ha
costado al Ayuntamiento 113.000.000, que son: 12 extras que nos venían por los remanentes, 4
por porcentaje de población, y más de 15 de la EMT. Y de hecho, al final incluso dieron más
peso al porcentaje de población y hemos perdido más dinero. En total, 113 si contamos los 36
que se nos iban a devolver en 10 años, 113.000.000 € que son absolutamente fundamentales para
cumplir el pacto de reconstrucción que ustedes mismos votaron aquí a favor en el Pleno del
Ayuntamiento de Valencia. Y que, vamos, por no hablar de todas las propuestas y mociones que
ustedes plantean y que devendrían sin lugar a dudas un gasto importante para este Ayuntamiento.

¿Y dónde estamos ahora? Porque además, de verdad, hacía años que no escuchaba un
discurso tan hipócrita. Estamos en que el Ministerio está intentando salvar, ¿saben el qué? Que
los ayuntamientos no tengan que aplicar su ley, la ley del Partido Popular, la Ley Montoro. Si es
que estaban hablando de autonomía financiera, de que los remanentes se pudieran gastar
libremente. ¿Pero usted sabe en qué ley realmente viene determinada la regla de gasto o el
condicionamiento de los remanentes? En la suya, en la del Partido Popular, en la famosa Ley
Montoro. En la ley que realmente laminó la autonomía financiera en los ayuntamientos y que
tiene su sello, que tiene el sello del Partido Popular. Y hoy hacen aquí un alegato y un discurso
hablando de la libertad y de que los ayuntamientos puedan gastar el dinero en lo que quieran.
Pero si no podemos por su ley. Es que hay que ser, de verdad, hacía años que no escuchaba un
discurso tan hipócrita en este sentido.

Miren, ahora mismo no estamos en la mejor de las situaciones porque todo eso -que
además su líder dijo que era un triunfo- eran precisamente cuestiones que ya incluía el Real
Decreto. Pero falta una cosa que es fundamental y son los 5.000.000.0000 €; 5.000.000.000 que
son imprescindibles para este Ayuntamiento y para el resto de ayuntamientos de España para
salir de esta crisis. Y ahora, efectivamente, se está hablando de un nuevo texto en el que si usted
lo lee bien verá que prácticamente no hay diferencias con lo que propuso el Ministerio de
Hacienda. ¿Y saben qué? La conclusión a la que yo llego es que todo esto ha sido una pérdida de
tiempo. Y lo que tenemos que conseguir es que no se convierta en una pérdida de dinero porque
su líder quiere volver a bloquear esta cuestión para hacerse una foto que nos cuesta a todos
mucho dinero y muchos millones de euros. Así que seamos un poco pragmáticos, como ya hemos
hecho este Gobierno pactando una texto común, en donde como decía anteriormente nosotros
queremos lo mejor para nuestra ciudad. Y que, por lo tanto, podamos conseguir no dejar de
perder el tiempo,  dejar de[La presidència li comunica que ha esgotat el seu torn d’intervenció]
debatir cómo podemos recuperar el dinero y que en el siguiente pleno podamos hablar de cómo
invertimos esos 77.000.000 € que vamos a tener de más en ese presupuesto”.

Sr. Alcalde

“Gràcies.

A veure, dos consideracions prèvies. La primera, Sra. Catalá, jo estic ací en este
Ajuntament des de l'any 2011 i vaig veure com es feien les mocions alternatives. Es presentaven
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a vegades al final del debat, per escrit i escrit a mà. Vam reformar el Reglament la passada
legislatura i vam quedar que estes mocions s´havien de presentar al començament del Ple, com
s'està fent rigorosament. És important que, ja que vosté no té memòria, que li recorden un poc la
memòria i que quan vosté parla d'un partit tan democràtic recorde els fets. Perquè els fets no són
els que vosté diu, revise-ho perquè és important.

Segona cosa, la moció alternativa ve signada per l'alcalde i ve signada per la portaveu del
Partit Socialista. És per tant una moció alternativa de Govern i vull que quede clar. I mire, es
presenta una moció alternativa en primer lloc perquè el que vostés presenten és una cosa que està
superada per una sèrie de fets. La primera, jo crec que és que l'anterior decret es va intentar
millorar amb una aportació de 2.000.000.000. Posteriorment, en l'últim moment es va plantejar
una aportació també amb caràcter poblacional fins a 3.000.000. Però malauradament la proposta
es va fer quan ja s’estava votant. A més, no estava escrita ni es podia aprovar aquell dia. Es va
rebutjar com és conegut per part de la majoria del Congrés -ho ha comentat abans la companya-
el Reial decret en la seua literalitat, vull recordar-lo. Es va anunciar la setmana passada un decret
de mínims per part del Ministeri d'Hisenda. I, efectivament, com vostés han comentat, es va
signar per una trentena d'alcaldes -entre els quals figure- una nova reivindicació.

Bé, on estem? Jo crec que estem davant d'un moment en el qual a més de fer polítiques de
partit i intentar veure com li fiquem l'ull a la senyora ministra o li posem l'ull a un partit, el que
hem d'intentar és aconseguir una sèrie d'objectius. I estos objectius jo crec que estan molt clars en
este document, en el document que els presentem. La proposta d'objectius és molt clara: l'hem de
construir entre totes les formacions que estem en els municipis. Este és el nostre objectiu, un
objectiu de consens. I la base d'este objectiu de consens a mi sí que m'agradaria que quedara
clara. On està? Doncs mire, està escrita. Està en la pàgina web de la Federació Espanyola de
Municipis i Províncies, la poden agarrar vostés. I està escrit també: aquesta nova negociació ha
de basar-se en els acords adoptats per unanimitat, per unanimitat, en la Federació Espanyola de
Municipis i Províncies. Elements destacats, els 5.000.000.0000 €. I elements destacats, els
1.000.000.0000 € per l'ajuda al transport públic. Jo crec que està claríssim que en estos moments
el forat més gran està concretament en el transport públic. No de València només sinó de
Saragossa, de Sevilla, de Màlaga i de tot arreu. I per tant, este element és un element fonamental.

Vostés diuen que no parlem concretament per exemple dels temes de revisar els conceptes
que estan el la llei que amigablement se li diu la Llei Montoro, que per cert, ja les hi han dit
abans, és del seu partit. Efectivament, es planteja en el punt sisé l'elaboració d'un nou decret,
l'eliminació de la regla de gasto, del concepte de dèficit i estabilitat, l'ampliació del termini
d'inversions financerament sostenibles almenys per als anys 2021 i 2021. A mi m'agradaria que
fora més, eh? Sincerament. Jo el que demanaria és que esta llei s'enviara, es derogara d'una
vegada per totes. Perquè crec que va ser creada en un moment i en una manera de pensar que no
és la nostra, és la seua. I a mi m´agradaria que es derogara. Però bo, almenys que es pose entre
parèntesi.

Però mira, tot açò que han plantejat vostés no és cert. Quan diguem que es basa en la
Federació Espanyola, ahí es parla explícitament del tema d'Europa, a més d’altres coses, d’altres
fons, es parla explícitament. Jo vull que quede clar: aquí estem parlant concretament d'aquells
aspectes que ens semblen més urgents, aquells aspectes que ens semblen més fonamentals. I
repetisc, açò no és una carta que jo vaig signar l'1 de setembre o ahir. Això és una moció que fa
el Govern i el Govern està fet per dues formacions polítiques que no sempre, com va ser evident
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en l'última votació en el Congrés dels Diputats, no sempre opinem el mateix davant de
determinades coses.

Gràcies.”

La  obri el segon torn de paraules.presidència

Sra. Catalá (PP)

“Gràcies, vicealcalde.

Anem a aclarir les coses. Açò és de sentit comú: El que ha aportat el Partit Popular és
únicament i exclusivament que la corporació municipal vote el suport a la declaració a la
declaració que ha signat l'alcalde en setembre i a la declaració que ha signat l'alcalde ahir mateix,
sense incorporar ningun matís. Corporación municipal: Estamos de acuerdo con lo que firmó el

. I mire vosté l´esmena que nosaltres també hem presentat, alcalde en septiembre lo que firmó el
alcalde ayer mismo.

Clar, jo ho sent molt per la Sra. Gómez, però no em pot llançar a mi les seues pròpies
frustracions. Perquè no ha sigut una qüestió de discrepàncies, vostés s'han dit de tot  menos

. A més, és que jo liguapos: cobardes, poco progresistas, mentirosos, palmeros, hasta cutres
contestaria a això de la Llei Montoro el Sr. Baldoví: «Mientes, Sandra, y lo sabes. Hay otra

 izquierda, la que os puso en el Gobierno. La semana que viene se puede hacer otro decreto pero
negociado, no impuesto. Si València pierde será culpa vuestra. Menos reproches, más humildad

Mire, s´han dit de tot vostés excepte guapos. I això, li vulguen donar vostés o noy a negociar». 
la importància política, la transcendència política la té. Igual com hui l'alcalde s’esmena a ell
mateix, això també té transcendència política. Perquè Sr. Alcalde, l'única cosa que volem és
recolzar el que vosté signà ahir, sense ninguna coma més, el que vosté va signar ahir.

I ja que vosté està tan donat a autoesmenar-se en 24 hores, torne’s a esmenar ara mateixa
que no hi ha cap problema perquè vosté se va esmenant conforme camina, esmene’s. Llavors, a
la proposta que vostés ens passen, en el punt tres, en lloc de simplement « Els ajuntaments
necessitem de forma imperiosa i urgent ajudes estatals i europees per a poder continuar prestant
als nostres veïns i veïnes els serveis…», vostés posen efectivament el que posa el punt 7 d’allò
que vosté firmà ahir, exactament. En lloc de dir vosté que fem ús del romanent, que ens donen
5.000.000.000 €, no 15.000.000.000, Sra. Gómez, de moment 5.000.000.000. Yo sé que ustedes

 al final aixòson muy del milagro de los panes y los peces. Y el Sr. Sanjuán 40, 60, 90, 113,
pareixia la tómbola. Però clar, després quan jo li demane els informes al Sr. Alcalde que
justifiquen eixos 113, el Sr. Alcalde diu: Ah, que te los dé el Sr. Sanjuán que yo no sé dónde

Clar, és que tot açò va ser .están. el cuento de la lechera, el milagro de los panes y los peces
Cada dia que ens alçàvem hi havia 20 o 30 milions d'euros més, com si açò fora una tómbola.
Una cosa important, important per a este Ajuntament: que el seu regidor se base en documents,
no en especulacions.

Bé, incorpore vosté que el fons estatal ha de estar incondicionat. Incorpore una paraula:
‘incondicionat’, a la seua moció de hui. Com vosté ahir signà en el punt 5, ‘ ’, jaincondicionado
està. Esmene's vosté també i posa també el que diu el punt 7 de la seua moció d'ahir, de la seua
declaració d'ahir: «Reclamamos para ello que los ayuntamientos puedan disponer libremente de
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. En què vosté pose això que vosté va signar ahir, quatre parauletes, no n’hi halos remanentes»
cap problema. Per què no les posa? Incrementar els fons europeus, utilitzar lliurement els
romanents  i que el fons no[La presidència li comunica que ha esgotat el seu torn d’intervenció]
estiga condicionat. En això jo em conforme i el recolze, Sr. Ribó.”

Sr. Giner (Ciudadanos)

“Buenos días otra vez.

Sr. Ribó, usted tendrá que estar de acuerdo conmigo en que los resultados a medio plazo de
la Ley del 2012, de Equilibrio Presupuestario y Sostenibilidad Financiera en general han sido
positivos. Es cierto que coarta, que impide la política presupuestaria. Pero creo que eso ha sido
una suerte en concreto en este Ayuntamiento, ha sido una suerte. Y además, los pilares del
equilibrio presupuestario: la regla de gasto, el déficit, la deuda, el pago medio a proveedores,
todo esto que aquí debatimos continuamente entendemos que son cosas positivas, Sr. Ribó.

Por lo tanto, yo creo que es justo reconocer que se hizo en un momento que hacía falta
hacerlo y que a todos no nos habrá gustado porque a nosotros nos gusta disponer de los
presupuestos como es lógico, nos ha venido razonablemente bien, Y de hecho, hoy tenemos aquí
gracias al trabajo, no dudo que una parte sea del Gobierno municipal, pero en gran parte de
nuestros altos funcionarios y de la ley unos resultados del Ayuntamiento que todos podemos
presumir de ellos. Y tendrá mucho que ver aquella ley en aquel momento.

Dicho esto, a mí el último párrafo me gusta, Sr. Ribó. Me parece que el concepto de la
regla de gasto y que se pida el concepto de déficit y estabilidad y ampliación del término de
inversión. Es decir, sin la estabilidad este señor no puede funcionar, es que lo tengo claro. Y
además el objetivo lo marca el Gobierno. Por lo tanto, es una cuestión que es precisa. A nosotros
nos parece que fundamentalmente sí que está lo que se habló ayer, fundamentalmente, faltan
cosas. Entonces reconozco que el Partido Socialista ha tenido que ceder mucho. El Partido
Socialista ha tenido que ceder mucho porque lo que está diciendo la ministra Montero es otra
cosa completamente distinta, está jugando al despiste. Y si esto se hubiera planteado desde el
principio, nos hubiéramos debatido [ ] un estéril debate a nivel nacional por no haber sabidosic
gestionar lo de los ayuntamientos. Porque sí que se dieron 16.000.000.000 para las comunidades
autónomas. Y el PSOE ha tratado a los ayuntamientos como el hermano tonto, como el hermano
pequeño, y esto no es justo Sra. Gómez. Ahora bien, aquí hay un acercamiento a la realidad y a
nosotros nos parece que esto tiene bastante sentido.

Lo que sí que me gustaría, Sr. Ribó, es que confiando que ustedes están haciendo lo mejor
para València, usted continúe en la conferencia de los 28 alcaldes, y continúe exigiendo en este
tema de los remanentes lo mejor para la ciudad. ¿Es así? ¿Es así, Sr. Alcalde? Porque usted tiene
ahora una cuestión fundamental -y la vicealcaldesa también- que es el defender el interés de los
valencianos. A todos nos gustaría más, no lo dudo, a todos nos gustaría más. Pero tenemos que
buscar lo razonable, lo que razonablemente sea posible.

Y en segundo lugar, sentirnos todos como parte de la solución. Aquí tenemos que venir a
traer soluciones, no problemas. Ahora, eso sí, que me gustaría que su espíritu reivindicativo, que
en esta ocasión considero que está donde tiene que estar, es la primera vez que se lo digo en estos
5 años,  que continúe.”[La presidència li comunica que ha esgotat el seu torn d’intervenció]
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Sra. Gómez (PSPV)

“Yo la verdad es que, Sr. Giner, escuchando su intervención si de algo me he dado cuenta
es que creo que no han entendido qué se votaba el otro día. ¿Qué diferencias hay entre una cosa y
otra? ¿Qué diferencias hay entre lo que dice la ministra y lo que hoy estamos aprobando? Sr.
Giner, el problema -y eso lo ha manifestado además más de una vez también el Partido Popular-
es que yo creo que no han acabado aún de entender qué se votaba el otro día. Es que habla del
último párrafo de la regla de gasto, de la aplicación del superávit, y todo estaba incluido en el
anterior real decreto. Sí, Sr. Giner. Por cierto, cuestión que nos imposibilitaba aplicar por la Ley
Montoro, la ley del Partido Popular.

Está claro, y lo he vuelto a escuchar, de verdad, y veo que siguen sin entender muy bien de
qué va esto. Yo, mira, si quieres se lo explico porque decían: No entiendo de dónde salen las
cantidades. Saquen la calculadora si quiere y empiece a sumar: 15 millones del transporte
metropolitano de la EMT, 15, ¿vale?; 12 millones que nos iban a dar por los intereses de los
remanentes; por porcentaje de población -que incluso luego aumentó- teníamos 40 millones, más
los 36 que su ley, la ley del Partido Popular, nos obligaba a aplicar a deuda bancaria. ¿Se
acuerdan? Saquen la calculadora que no es tan difícil y verá que es muy fácil sumar, es un
sumatorio sencillo: 113 millones.

Lo que pasa es que a usted ese tema, Sra. Catalá, no le interesa. Lo acaba de demostrar en
su segunda intervención. ¡Qué pena, de verdad! Yo pensaba que después de la primera cambiaria
un poco y diría, bueno, voy a dedicarme a hablar un poquito más -como ha hecho el señor de
Ciudadanos- de qué trata este decreto. No, ha vuelto a hablar que si el alcalde firma, no firma,
que la Sra. Gómez, el PSOE. De verdad, ¿para eso ha quedado el PP? ¿Para eso? ¿Para hablar de
Compromís y del PSOE, y no de cómo solucionamos unos presupuestos de la reconstrucción?
¿Para sacar tuits? ¿Para leer los tuits? ¿Para eso?

De verdad se lo digo, me da pena, se lo digo de verdad. Al menos veo que hay otros
partidos en la oposición que pueden tener sus discrepancias porque también tienen sus alcaldes,
que en el caso de Ciudadanos tiene el de Granada que el pobre no tiene remanentes y por eso se
ha tenido que meter en su ola. Pero bueno, ellos tienen su posición, entran, la debaten. Creo que
no la han entendido muy bien, pero bueno. Pero es que, ¿ustedes? Ustedes no han hablado de
nada de todo eso.

Y de verdad se lo digo, aquí venimos a hablar, y es una pérdida de tiempo, de cómo
podemos recuperar el dinero que perdimos, en lugar de estar hablando de cómo lo podemos
aplicar. Así que lo que les diría es: sosiéguense, piensen que es lo mejor para esta ciudad, con
independencia de lo que les digan que tienen que decir o que tienen que hacer el Partido Popular,
Casado en Madrid. Tranquilícese, déjeme hablar a mí que es mi turno de palabra. [La presidència

Sosiéguense, dejen de repetir elli comunica que ha esgotat el seu torn d’intervenció] 
argumentario del Partido Popular, que además en este caso le hace muy flaco favor.”

Sr. Alcalde

“Gràcies.
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Anem a vore, Sra. Catalá, n´hi ha un problema que està molt clar. En eixe document que jo
vaig signar ahir i l'1 de setembre no estan els alcaldes del Partit Socialista i vosté ho sap, i per
això vosté li fica el dit. No, a mi m´interessa que els alcaldes del Partit Socialista i els alcaldes
vinculats a Podemos estiguen també perquè són elements fonamentals per a trobar una eixida. Jo
amb açò estic en acord amb vosté, jo crec que hem de estar tots els alcaldes: des del BNG de
Pontevedra, passant pel de Granada que és concretament de Ciutadans, passant pel de Saragossa,
jo parle amb tots. I a mi m'interessa mantenir una reivindicació com vaig mantenir ahir també,
però a la vegada parlar amb tots els alcaldes i intentar arribar a acords -i estem treballant en esta
direcció- amb tots els alcaldes per a trobar una solució que siga assumible per part de la senyora
ministra i poder traure un decret que siga satisfactori. Eixa és la voluntat d'este alcalde i vull que
li quede clar.

I per això quan diu vull que fique açò en la moció. No mire, esta és una moció de Govern i
l'hem treballada en el Govern tal com està. I si no li agrada no la vote, no passa res. Jo ahir vaig
estar signant amb l’alcalde de Saragossa, portaveu del seu partit, i em sembla molt bé, i parle
amb ell. Però també parle amb l'alcaldessa de Barcelona o l'alcalde de Vigo, etc. I em sembla
important. Hem de trobar una eixida a este problema i per a mi això és l'important. I per això em
base en la Federació Espanyola de Municipis i Províncies perquè era un plantejament unànime i
està en el paper, està en el paper i està signat pels dos partits que formem el Govern.

I vull que li quede clar, la voluntat nostra és trobar una eixida, no és ficar-li el dit a ningú.
Això li pot interessar al seu partit, a mi no m'interessa. Nosaltres votàrem a l'actual govern de
Madrid, a nosaltres ens interessa trobar eixides. A vostés potser els interessen altres coses,
segurament; a nosaltres no. Volem trobar eixides per als municipis, per als governats pel Partit
Socialista, per Compromís, pel Partit Popular, pel qual siga. Ens interessa això, la resta
senzillament no ens interessa. I per això, pensem que esta moció és una moció acceptable per
tots, que planteja tots els elements, directament o indirectament, que vosté ha plantejat. I per tant,
faça el que vulga convenient. Nosaltres pensem que és l'adequada.”

La  sotmet a votació en primer lloc l’alternativa de l’equip de govern i si decaupresidència
es votarà l’esmena que ha presentat el Grup Popular a la moció original. La portaveu del Grup
Popular demana que es vote l’esmena d’addició.

Sr. Secretari

“Lo que dice el Reglamento es que cuando la enmienda se acepta por los proponentes se
entiende que ya está incluida, pero como hay una alternativa... Los proponentes son ustedes
mismos. Bueno, Ciudadanos supongo que la acepta también, la enmienda. Entonces, no se vota
porque la acepta el proponente. O sea, es que son ustedes mismos.”

Sr. President

“Sra. Catalá, està clar. Deixe que la presidència aclarisca la votació.

L’esmena que vostés com a grup han presentat a la moció original que havien presentat
Ciutadans i el vostre grup ha sigut acceptada també pel Grup Ciutadans. Per tant, s’entén que
s’accepta eixa esmena i la proposta original ja du aparellada, afegida l’esmena del PP. D’acord?
El Grup Ciutadans ha dit que acceptava eixa esmena d’addicció del Grup Popular. D’acord. Ara,
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l’equip de govern ha presentat una alternativa. Primer votem l’alternativa de l’equip de govern.
D’acord? [ ]La portaveu del Grup Popular parla fora de micròfon

No, que no. L’esmena que ha presentat el Grup Popular era a la moció original, no a
l’alternativa de l’equip de govern. S’han autoesmenat. Bo, això és el que tinc ací apuntat pel
secretari.”

Sra. Catalá (PP)

“No s’ha produït així, però. És a dir, nosaltres hem fet una esmena d’addició que queda
incorporada a l’esmena original [ ]. Evidentment, l’equip de govern ha presentat una esmenasic
alternativa a la inicial, no a la que hui hem debatut en el plenari que és una esmena en què
s’incorpora l’acord d’ahir dia 22 de setembre. Per tant, el que anem a votar és una alternativa a
això que hem debatut que incorporada l’addició que hem fet és que esta corporació done suport a
la declaració d’ahir. Com que no? Si l’hem acceptat.”

Sr. president

“No, Sra. Catalá. és molt fàcil. Dos grups de l’oposició presentaren una moció original. Al
principi d’este ple el seu grup que era un dels proponents d’eixa moció ha decidit afegir una
esmena d’addició a eixa proposició, l’altre grup accepta que s’afegisca eixa esmena d’addició a
la moció original dels grups de l’oposició. Per tant, queda incorporada automàticament. I l’equip
de govern ha presentat una alternativa. I què? Eixa alternativa és la de l’equip de govern i es vota
eixa alternativa de l’equip de govern, ja està. I si no eixira l’alternativa del grup de govern llavors
es passaria a votar la moció original amb la incorporació. Sra. Catalá, el debat està finalitzat i està
claríssim.”

Sra. Catalá (PP)

“Vaig a fer un prec, que es llija per part del secretari la moció com queda inicial de la
votació. És a dir, la moció amb l’addició. Que es llija.”

Sr. president

“La moció original amb l’addició.”

Sra. Catalá (PP)

“Exactament. I a partir d’ahi, que es vote la moció alternativa de l’equip de govern. Però
que es llija a moció original amb l’addició, que es llija.”

Sr. president

“Jo crec que mai s’han llegit les mocions presentades, teniu tota la informació tots els
grups. L’alternativa s’ha donat abans i per tant es vota sempre.”

Sr. Alcalde
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“Per una qüestió d’orde, jo demane que se seguisca el Reglament. O siga, que no
s’inventen perquè em sembla que el Reglament és molt clar i demane que se seguisca el
Reglament taxativament.”

Sr. President

“Això és el que anem a fer immediatament.

Procedim a la votació de la moció alternativa presentada per l’equip de govern.”

VOTACIÓ

Se sotmet a votació en primer lloc l'alternativa subscrita per l'equip de govern i el Ple de
l'Ajuntament acorda aprovar-la pels vots a favor dels 23 regidors i regidores dels grups
Compromís, Ciutadans i Socialista; fan constar la seua abstenció els 9 regidors i regidores dels
grups Popular i Vox presents a la sessió. Per consegüent, decau la moció original.

ACORD

"Vista la moció subscrita pels grups Popular i Ciutadans perquè el Ple de la corporació
done suport al comunicat subscrit el dia 1 de setembre de 2020 per València i uns altres trenta
municipis espanyols en relació amb els romanents dels ajuntaments, i de conformitat amb
l'alternativa subscrita per l'equip del govern, el Ple de l'Ajuntament adopta el següent acord:

El Ple de les Corts espanyoles del passat 10 de setembre va rebutjar el Decret llei sobre
romanents municipals. Davant d’aquesta situació, el Ple de l’Ajuntament de València acorda:

Primer. Reivindicar el paper fonamental que han jugat els ajuntaments en la gestió de la
crisi sanitària i econòmica ocasionada pel coronavirus, siga el que siga el seu color polític o la
seua situació economicofinancera.

Segon. L’esforç financer en aquesta gestió dels ajuntaments s’està realitzant fins a la data
pràcticament sense ajudes de cap tipus, amb recursos propis, en unes circumstàncies excepcionals
de duració desconeguda que suposen una reducció dels ingressos i un augment de la despesa de
forma molt important. Fins al moment les empreses municipals de transport, entre les quals es
troba l’EMT de València, no han rebut ajudes estatals per a compensar les pèrdues ocasionades
per la pandèmia, ja que aquestes ajudes estaven recollides en el RDL rebutjat. Només els
consorcis de transport públic interurbà han rebut ajudes de l’Estat fins al moment.

Tercer. Els ajuntaments necessitem de forma imperiosa i urgent ajudes estatals i europees
per a poder continuar prestant als nostres veïns i veïnes els serveis i mesures antiCOVID
necessaris, a més de col·laborar des de l’àmbit local en la imprescindible reactivació econòmica.

Quart. Demanem l’obertura urgent d’un procés de diàleg entre el Ministeri d’Hisenda i les
entitats locals que els permeta recuperar el fons de 5.000 milions proposat, així com la resta
d’aportacions estatals incloses en el RDL rebutjat.
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Quint. Aquesta nova negociació ha de basar-se en els acords aprovats per unanimitat en la
Federació Espanyola de Municipis i Províncies el passat 2 d’abril per a reclamar al Govern
estatal que arbitre un sistema d’ajudes a tots els ajuntaments per a fer front a les dificultats
econòmiques derivades de la crisi sanitària del coronavirus, amb especial atenció al fons aportats
per l’Estat de 5.000 milions i al de 1.000 milions que inclouen al transport públic, ajudes
imprescindibles per a poder continuar prestant els serveis públics i ajudant als que ho necessiten
en l’actual situació.

Sext. Conseqüentment amb els punts anteriors, demanem un nou consens que permeta
l’elaboració urgent d’un nou decret llei que contemple, a més de les propostes ja expressades,
l’eliminació de la regla del gasto, del concepte de dèficit i estabilitat i l’ampliació del termini de
les inversions financerament sostenibles almenys per a 2020 i 2021."

4 RESULTAT: APROVADA PROPOSTA ALTERNATIVA
EXPEDIENT: O-89POP-2020-000085-00 PROPOSTA NÚM.: 5
ASSUMPTE:
Moció subscrita pels 14 regidors i regidores dels grups Popular i Ciutadans sobre mesures de
protecció front a la COVID-19 en l'inici del curs escolar 2020-2021.

MOCIÓ 

"El inicio del curso escolar 2020/2021 se ha realizado con un exceso de incertidumbre nada
aconsejable. La información ha llegado siempre de forma insuficiente y tardía, lo que ha
aumentado la preocupación y el nerviosismo tanto de docentes como de padres y alumnos.

La adaptación de las escuelas y colegios municipales a las medidas preventivas que exige
la actual situación sanitaria, ha sido precipitada y no sabemos si adecuada, principalmente por la
indecisión de las autoridades competentes a la hora de tomar las decisiones correspondientes,
dejado sin apenas margen de tiempo a los centros para proveerse de los materiales o acometer los
cambios necesarios en aulas y otras dependencias.

Que las escuelas y los colegios sean lugares seguros es básico para recuperar la normalidad
de la sociedad valenciana, porque los niños necesitan volver a sus clases después de cinco meses
semiencerrados y no nos podemos jugar su salud ni la de los padres, abuelos o resto de
familiares.

Por estos motivos, elevamos al Pleno las siguientes propuestas de acuerdo:

PRIMERO.  Que se priorice la realización de pruebas de detección en todos los casos
sospechosos de contagio de COVID-19 en centros escolares de València.

SEGUNDO. Que se asegure la disponibilidad del material de protección y desinfección
necesario en los centros escolares.

TERCERO.  Que se dote a los centros escolares que no hayan podido adquirirlo, de
soluciones de medición instantánea de temperatura.
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CUARTO. Que se dote de los medios humanos necesarios para controlar que en todos los
accesos de los centros escolares se cumplan las normas de distancia y prevención en los horarios
de entrada y salida de los alumnos."

 ALTERNATIVA

Propuesta alternativa subscrita pels portaveus dels grups Compromís i Socialista, Sr.
Galiana i Sra. Gómez:

"Primero. Continuar fortaleciendo la interlocución con la comunidad educativa para revisar
el resultado de las medidas de prevención adoptadas, así como el desarrollo de nuevas acciones
consensuadas en el marco de las competencias municipales, además de realizar las convocatorias
necesarias del Consell Escolar Municipal para informarles convenientemente sobre la aplicación
de las diferentes medidas y su evolución.

Segundo. Garantizar el cumplimiento de los protocolos de actuación y dotar a los centros
de elementos para esa labor, según nos indiquen las autoridades sanitarias.

Tercero. Dar apoyo a las familias en situación de vulnerabilidad a través de las
herramientas que gestiona el Servicio de Educación: cheque escolar, ayuda a material escolar,
prevención de abstentismo, gestión de escolarización sobrevenida, proyectos educativos, etc."

DEBAT

La  obri el primer torn de paraules.presidència

Sr. Giner (Ciudadanos)

“Buenos días.

Tengo que darles la espalda a las dos, pero no puedo moverme.

La cuestión de la educación y de esta moción se centra fundamentalmente como es lógico,
pero lo digo para que todo el mundo lo pueda contextualizar, en los colegios municipales. Es
decir, aquí no estamos hablando de los colegios públicos de la ciudad de València. Aquí estamos
hablando del Santiago Grisolía, del Fernando de los Ríos, del de Benimaclet. Y luego de las
escuelas infantiles, que este Ayuntamiento tiene cuatro en gestión directa y las que tiene además
en gestión indirecta. Miren, las hemos visitado todas, Sr. Alcalde, como usted sabe. El primer día
incluso nos advirtieron que habían aulas que no tenían la respiración adecuada para que se
pudiera trabajar ahí 30 alumnos y me consta que usted en su visita se lo dijo la directora y tuvo
que arreglarlo. Pero eso ya fue el primer día, eso ya era con el curso empezado.

Ahora me contaran ustedes todo lo que se ha hecho, me imagino. Y que harán una defensa
de todo lo que se ha hecho. Pero yo creo que esto lo podemos aprovechar para ver lo que falta
porque de lo que se trata es de la seguridad de nuestros hijos, de la seguridad de los más
pequeños. Porque ustedes comprenda que si fallan los colegios y falla la seguridad en los
colegios, falla todo. Si al final un padre o una madre no pueden dejar en los colegios a sus hijos
no podrá ir a trabajar, la actividad se paraliza. Por lo tanto, estamos hablando de lo más
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importante. Y aquí podemos hacer dos cosas. Ya se lo digo, Sra. Notario y Sra. Ibáñez. O hablar
de lo que han hecho y ponerse las flores que quieran o sacar un  de las cosas quecheck list
faltarían por hacer, que me parece que es lo más útil, lo más practico que podemos hacer.

En primer lugar, vamos a ver la bolsa de trabajo. Aún falta un conserje, donde nos decían
que el segundo día de curso se tuvo que desplazar porque faltaba un conserje. Respecto a
profesores, entendemos que si la bolsa de trabajo ya empieza a funcionar, lo que debería de ser es
lo más operativa posible. Porque sin estos momentos se produce una baja de un profesor,
entiendo la problemática administrativa, pero tienen ustedes que hacer para que estén el menor
tiempo posible. No tiene sentido que esté al cabo de 10 días, 15 días, un mes. El conserje que
estamos hablando ya han pasado 15 días y según nos consta a nosotros, en estos momentos no
está solucionado; según nos consta, si estoy equivocado pues ojalá sea de otra manera.

En segundo lugar, los protocolos. Mire, los protocolos nos consta según las visitas que
hemos realizado que los han redactado los directores. Y eso nos parece a nosotros que debería, y
así nos consta, que tiene que ser del Servicio de Prevención. El director lo tiene que aceptar, pero
el Servicio de Prevención tiene que estar ahí. Y por lo tanto, hemos visto con nuestros propios
ojos que los profesores y los directores están asumiendo una responsabilidad que me parece
excesiva para la situación que se está viviendo. Aprovecho para decirles que hacen falta
enfermeras profesionales en los centros, a nuestro criterio. Porque un profesor sabe lo que sabe y
un director sabe de lo que sabe, pero estamos hablando de un problema de salud y ya lo hemos
dicho en sucesivas ocasiones.

También nos consta que faltan contenedores de residuos, contenedores para poder tirar
todas las mascarillas y todos los elementos que se están empleando durante los procesos, que nos
indican que no hay contenedores para todo ello y nos parece que es un aspecto fundamental.

Los comedores. Faltan bandejas y faltan monitores en los comedores todavía, según lo que
nos explican los propios personales del centro. Ya le puedo decir antes de continuar que siempre
todas las visitas se ha tenido con una proposición de mejorar la situación. En ningún caso
fiscalizadora ni de hacer política, sino de solucionar la situación

Y también nos están explicando, y así nos lo hacen constar, que faltan equipos de
protección individual en las escuelas. Yo recuerdo que el primer día me decían los propios
directores que tenían que haber comprado los termómetros ellos mismos porque no habían
llegado. Incluso creo, óigame, es que eso hasta lo hemos visto, cómo la que fue en visita del
alcalde al Colegio de Benimaclet la llevaba en el bolso para que lo tuviera la directora ese mismo
día.

O sea, hemos visto falta de planificación. Pero de verdad que esto no va de eso. Ya ha
pasado un mes prácticamente o 15 días. Se trata de lo que está faltando y que de aquí salgamos
convencidos de que esto se va a solucionar.

Y lo mismo que los test que se hacen a los profesores. Miren, están en una situación
delicadísima y necesitan los profesores test semanales, como mínimo, y todo el personal que está
en los centros. Si todo lo que le estoy diciendo, Sra. Ibáñez o Sra. Notario, ya se está haciendo o
lo van a hacer, nosotros encantados de la vida. Pero si no, por favor, empleemos el tiempo, los
cinco minutos, si les parece bien, en intentar debatir lo que falta por hacer, no lo que ya está
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solucionado. Porque ya le digo, hace 15 días habían muchos temas que no estaban solucionados 
que hoy no se los he[La presidència li comunica que ha esgotat el seu torn d’intervenció] 

sacado.”

Sra. Climent (PP)

“Moltes gràcies, vicealcalde.

El curso escolar como todos sabéis comenzó oficialmente hace unos días y lo ha hecho
realmente en un ambiente de tensión y de preocupación generalizado en el que los principales
perjudicados han sido, como siempre, los alumnos y también el personal de los centros docentes.
Este ha sido el panorama que llevamos desde hace un mes. Tenemos a las familias muy
intranquilas porque hemos tenido que confiar en los centros educativos sin idea de lo que iba a
pasar. Y por otro lado los colegios, que ante la falta de unas indicaciones claras, se las han
apañado como han podido para crear espacios los más seguro posibles con los recursos que han
tenido y como buenamente han podido.

Pensamos que los distintos gobiernos, aquí estamos hablando ciertamente de las
competencias municipales, pero también el Ministerio, la Conselleria y el propio Ayuntamiento,
no se ha preparado con la completa y con la correcta organización que la gravedad de esta
situación requiere y que las familias se merecen. Todo lo contrario, el curso ha empezado sin una
planificación seria, sin que el Gobierno autonómico ni el municipal planificaran su inicio con
suficiente antelación, sino al revés, con medidas hechas a última hora.

El curso ha arrancado sin haber impulsado lo que nosotros siempre hemos pedido, una
campaña de pruebas PCR al personal de los centros educativos, junto con Sanidad, para
garantizar un comienzo de las clases más seguro. Desde el Grupo Popular lo hemos pedido
repetidamente desde el principio porque estas pruebas podrían detectar posibles asintomáticos,
disponer de una foto fija que al fin y al cabo es una referencia del inicio de curos, saber con
certeza cuál era el punto de partida y evitar contagios. También lo han hecho así ciudades
importantes como son Barcelona, Madrid, Zaragoza, Sevilla o La Coruña, donde los gobiernos
municipales y autonómicos sí que han apostado por esa medida como una medida eficaz para
poder iniciar el curso con garantías.

Se ha vuelto a las aulas también sin distribuir mascarillas gratuitas para los niños como
pedíamos, para las familias con más dificultades económicas. Porque este material de protección
puede suponer un gasto mensual muy importante para las familias que no lo pueden soportar.

Se han abierto los colegios también sin un plan de seguridad de acceso a los centros
docentes para evitar que se formen aglomeraciones en las entradas y salidas de los colegios.
Además, falta control en el 70 % de los colegios porque, según un listado que nos remitió la
propia Concejalía, solo había presencia policial en 60 de los 200 colegios de València. El
Ayuntamiento comenzó a planear esas medidas de acceso a dos días del inicio del curso
improvisando un plan de espacios colchón, como llamaban, que han quedado en poco más que un
anuncio.

El curso ha comenzado también sin las reuniones previas con el sector educativo y el
Consejo Escolar Municipal; Este Gobierno convocó al Consejo Escolar Municipal el viernes 4 -o
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sea, unas horas antes del inicio del curso- a una reunión simplemente informativa, que llegó
tarde, improvisada, improductiva, para dar traslado de las indicaciones de Conselleria a los
miembros del Consejo sin que estos pudieran participar de una manera proactiva para hacer
propuestas o plantear alternativas.

Y por si todo esto fuera poco, el curso está en marcha sin la resolución de las ayudas del
cheque escolar y becas comedor. Dado el contexto de incertidumbre y que las escuelas infantiles
ya han iniciado las clases es crucial para las familias y también para los centros conocer los
beneficiarios de estas ayudas cuanto antes, sin demorar la concesión. Es importante que el
Ayuntamiento lo resuelva a la mayor brevedad posible: tanto las ayudas del cheque escolar,
como las ayudas de cheque comedor. Y sobre todo, lo más importante, que se cubran todas las
solicitudes que cumplan los requisitos porque como hemos repetido en muchas ocasiones los
presupuestos son insuficientes y deben incrementarse.

En conclusión, decir que la improvisación y falta de previsión ha sido más que evidente.
En cinco meses de COVID han sido incapaces de generar unos entornos seguros para la vuelta a
las aulas. Consideramos que las medidas han sido realmente insuficientes. Insuficiente, esa es la
nota que le ponemos a este Gobierno municipal en la gestión del inicio escolar. Lamentablemente
un insuficiente que esperamos sea pueda mejorar.

Muchas gracias.”

__________

S’absenta de la sessió la Sra. Catalá.

__________

Sra. Ibáñez (PSPV)

“Buenos días, compañeros y compañeras de corporación.

Entiendo que esta moción revise o intente fiscalizar las acciones que hemos realizado
desde el Servicio de Educación en colaboración con otras concejalías y también con la
Conselleria de Educación, pero realmente el lenguaje está muy lejos de la realidad. Palabras
como alarma, tensión, es que son completamente falsas. Para empezar, no ha habido exceso de
incertidumbre ni información tardía puesto que llevamos meses trabajando los protocolos de
atención y hemos mantenido reuniones con asociaciones y representantes de federaciones de
padres y madres, como FCAPA o FAMPA, a fin de estudiar y analizar las inquietudes de las
familias, y también explicar las medidas adoptadas. También con representantes de centros
educativos como FECEVAL, CSIE y ADEIV-ACADE, para escuchar las dificultades que
efectivamente están siendo derivadas por esta situación principalmente también dentro de las
escuelas infantiles. Hemos convocado, como bien ha dicho la Sra. Climent, un Consejo Escolar
extraordinario que reúne a más de 30 representantes de asociaciones familiares, familias,
directores de centros o sindicatos. Y lo hicimos ese viernes porque era justo el momento último
para revisar la información de última hora que se tenía previa al inicio de curso. Y por supuesto,
todos participaron, unos físicamente y unos online, y no hubo ningún problema al respecto. Es
más, felicitaron las gestiones que se habían hecho tanto desde Conselleria como desde el
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Ayuntamiento. Y además, también ese mismo viernes se reunió el CECOPAL (Centro de
Coordinación Cooperativa Municipal) cuyo eje principal en ese momento fue revisar el inicio de
curso.

Nuestro objetivo en todo momento ha sido crear aulas seguras para la formación, no solo
para el conocimiento sino también para el desarrollo personal y social de los niños y niñas.
Porque somos conscientes de la necesidad de esa interlocución directa con la comunidad
educativa y con la Conselleria, y es lo que estamos haciendo. Pero bueno, hay comunidades y
ciudades que estamos trabajando desde hace meses para esa vuelta a las aulas, y otras que ahora
piden al Gobierno central que trabaje para ellas. Esa sería la gran diferencia. En ese sentido,
desde el primer día de curso, y previamente preparando y coordinándonos con el concejal de
Seguridad Ciudadana, Aarón Cano, se gestionó la intervención de la Policía Local para atender la
seguridad a los accesos a los centros educativos. Un dispositivo de 9 unidades que cubría
efectivamente 60 centros de la ciudad, pero centros distribuidos estratégicamente según su
accesibilidad y según su situación. No es que fueran individualizados sino que se hicieron con
una estrategia, centros públicos, privados y concentrados.

Además, sabemos por la regla de los protocolos de Conselleria, existen aulas de
aislamiento en cada centro, se garantiza la coordinación entre las direcciones de los centros
educativos y las direcciones de los centros de salud. Por lo tanto, por esa razón no es necesario
obligatoriamente que haya enfermeras. Y también me gustaría, antes de dar la palabra a Luisa
Notario, recordar que aparte de estas medidas exclusivas sanitarias de reparto de material,
termómetros o espacios, también hay medidas psicológicas y sociales fundamentales para la
vuelta al colegio.”

Sra. Notario (Compromís)

“Bueno, yo, Sr. Giner, le escucho y de verdad su desconocimiento de la administración a
estas alturas es insultante y una falta de respeto a este hemiciclo y a la ciudadanía. Porque usted
habla sin saber y ese hablar sin saber hace que usted mienta y engañe. Como la bolsa 24 horas,
que me pidió a través de una nota de prensa porque a mí no, que confeccionáramos una bolsa en
24 horas, lo cual dice mucho del profundo desconocimiento suyo de esta administración. Dice
usted que el Servicio de Prevención de Riesgo Laborales vaya los colegios. ¡Oiga! Por favor, es
que siempre llegan tarde. Pues claro que el Servicio de Prevención de Riesgos Laborales ha ido a
los colegios, a los colegios y a todos los edificios municipales. Pues claro que sí, oiga. Porque
nosotros nos tomamos muy en serio nuestro trabajo. Y usted dice: «Van a hablar aquí de las
bondades». No, de las bondades no, del trabajo que hemos hecho perfectamente coordinadas
estos tres concejales que tiene usted aquí detrás y la Conselleria de Educación para hacer de los
colegios unos espacios seguros.

Porque además yo les pido que por responsabilidad, de verdad, dejen de confundir y
enredar porque hay unas competencias que son municipales y hay otras competencias que son
autonómicas, y ustedes siempre van mezclándolo todo. Y yo, como ya les he respondido
convenientemente en la última Comisión, ampliamente, respecto del material de protección y
desinfección del personal están perfectamente dotados todos los colegios de todo el material de
prevención. Además, es que hemos elaborado un protocolo. Y dice: «A última hora»; Pues claro
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que a última hora porque es que el 15 de agosto no sabíamos que iba a pasar el 1 de septiembre,
ni el 15 de septiembre. Oiga, yo quiero la bolita esa que ustedes tienen donde ven el futuro, [La

yo la quiero también.”presidència li comunica que ha esgotat el seu torn d’intervenció] 

La  obri el segon torn de paraules.presidència

Sr. Giner (Ciudadanos)

“Mire, yo quería hablar del futuro y de las cosas que a usted le faltan por hacer, pero
cuando usted me dice que los centros están perfectamente dotados, cuando usted me dice eso,
entonces ya no hace falta que sigamos trabajando cara al futuro. Si ustedes tienen esa capacidad
de autocrítica, bueno, increíble. Yo le podría hablar de todo lo que hemos visto durante estos 15
días pero ya le he dicho que no lo iba a hacer porque me interesa solucionar. Solo diré una cosa,
que por ejemplo creo que era en el Santiago Grisolía al segundo día le quitaron dos profesores
porque faltaban en Benimaclet y uno de los que faltaba en Benimaclet era porque se jubilaba. No
me diga si esto se puede o no se puede planificar porque una baja tipo sanitaria igual no se puede
prever pero una jubilación y que además casi los directores entre sí en un mercadillo de
profesores porque ustedes no lo han sabido planificar. Venga, por favor.

¿Usted ha ido al Conservatorio?, ¿ha estado ahí o no? Es que igual no ha estado. El
municipal digo. ¿Usted ha visto la sala de , sin ventilación? ¿Ustedes ya tienendolçaina
planificado cómo van a ser las clases de viento y de coros?, ¿eso lo tienen controlado? ¿Usted ha
estado en la Escuela Infantil Solc?, ¿en el pasillo y las infraestructura que tiene esa escuela.
¿Usted se ha paseado por ahí o no se ha paseado? Es que igual esa voluntad que usted me dice no
se la voy a discutir, pero es que igual no sabe más y usted está en un mundo que desconoce que
está pasando. Falta lo que le he dicho que falta y es una vergüenza que usted diga que están en
perfecto estado de medios preventivos y sanitarios.

Y por cierto, ya por no hablar de cómo están las becas comedor y el cheque escolar, que
empezó la matrícula y los papás no sabían si tenían o no tenían beca comedor. Cuando la
matricula está bajando incluso en los colegios municipales en un colegio estándar de 60 estaba en
40. Es decir, el miedo a las matrículas. Por eso le estamos alertando que la seguridad es lo
primero. Y si usted hace un revisión de los primeros cinco días de clase recordará que la mayoría
de los niños no fueron, muchos padres se quedaron en casa esperando a ver qué pasaba. Sí que le
tengo que reconocer que estuve en un colegio y no estaba la Policía Local, pero estaba el
coordinador de área, la PN sustituyéndolo. Hay aspectos que le tengo que reconocer. Pero no le
diga lo que me está diciendo porque entonces me voy de aquí más preocupado que he entrado. Y
usted no se preocupe porque me va a tener detrás. En todo lo que sea de educación, me va a tener
detrás. Ya se lo digo. Vas a notar mi aliento detrás. Y cada vez que tenga un fallo se lo voy a
decir, a usted y a usted. Porque estamos hablando de lo más importante de la ciudad que es la
educación de nuestros hijos.

Y les estamos pidiendo ayudas para las escuelas infantiles. Y le estamos pidiendo
diligencia, profesionalidad y planificación Pero por lo que veo usted está autocomplacida en su
mundo diciendo que está todo perfecto. Bueno, pues a ver qué piensan los profesores de esto
porque eso consta en el acta, a ver qué piensan los directores, a ver qué piensan los sindicatos y a
ver qué piensa la ciudadanía, Sra. Notario, de las palabras que acaba de decir. Porque usted ha
tenido aquí la oportunidad de decir: «Señores, vamos a intentar hacerlo mejor». [La presidència
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Pero no, está perfecto según usted.li comunica que ha esgotat el seu torn d’intervenció] 
¡Venga!”

Sra. Climent (PP)

“Gràcies, vicealcalde.

Sra. Ibáñez, claro que sí que ha habido tensión. La situación generada ha sido de total
incertidumbre y desconocimiento. Mire, la administración ha hecho lo que hacían los malos
estudiantes. ¿Se acuerdan? Lo de dejarse las asignaturas para septiembre. Pues eso es lo que han
hecho, confiarse durante el verano y a la vuelta fracasar. Fracasar porque digan lo que digan el
sentimiento general ha sido que el curso ha empezado con muchas carencias: sin planificación,
sin las pruebas de detención PCR que pedíamos para los docentes, sin las mascarillas que
pedíamos para ayudar a las familias más necesitadas, sin seguridad en los accesos de los centros,
en muchos de los accesos a los centros, sin reuniones en el sector porque se han hecho pero a
última hora. ¿Por qué no se han hecho a lo largo del verano? ¿Por qué no nos han dejado
participar y presentar propuestas y alternativas, participar en el debate? Sin recursos suficientes
también, tanto materiales como recursos humanos: falta personal, falta personal docente y
también faltaba personal de apoyo. Como ejemplo, se ha puesto ya aquí en el pleno de hoy, faltan
40 subalternos que no se han cubierto. Y no son datos nuestros, son datos que nos han facilitado
ustedes. Todo esto ha faltado.

Sin embargo, lo que no ha faltado es precisamente lo que sobraba, lo que estaba fuera de
lugar y no hacia ninguna falta, que es la famosa foto oficial de la que ya se ha hablado, del
alcalde saltándose los protocolos y visitando colegios el día de la apertura de los mismos. Fue un
error de manual y lo sabe. Fue un error porque los políticos están para dar ejemplo y tener un
comportamiento ejemplar, y lo que fueron ustedes ese día fue justo lo contrario, un ejemplo de lo
que no se tiene que hacer.

Miren, la vuelta al cole este año -todos lo sabemos- se ha convertido en una cuestión de
Estado. Está en el punto de mira y es el foco de todas las miradas. Y mucho de nosotros no
entendemos por qué ha fallado la gestión, las respuestas, la concreción. En definitiva, por qué ha
fallado el liderazgo de la Conselleria pero también el liderazgo de este Ayuntamiento. Miren,
sabemos que el riesgo cero no existe. Claro que lo sabemos, somos conscientes. Y que este va a
ser un curso complicado. Ya se han cerrado algunas aulas y esta situación lamentablemente
puede que se vuelva a repetir, pero podemos y debemos evitarlo o minimizar su incidencia.

Ese decepcionante insuficiente que les comentaba antes por su gestión yo creo que se
puede mejorar con fuerza de voluntad, con interés, con interés en colaborar con la oposición y
con refuerzo con las propuestas que nosotros les venimos haciendo desde la oposición. Y ese
insuficiente se puede convertir en un aprobado, claro que sí. [La presidència li comunica que ha

Y en esta línea, las propuesta de esta alternativa ayudarían aesgotat el seu torn d’intervenció] 
esa recuperación, les pedimos que las apliquen todas. Sin lugar a dudas, la gestión del inicio del
curso tenemos que decir que no progresa adecuadamente [La presidència li comunica que ha

y necesita mejorar.esgotat el seu torn d’intervenció] 

Muchas gracias.”
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Sra. Notario (Compromís)

“Yo me alegro que el Partido Popular me hable del personal de los colegios, me alegro
mucho, porque gracias a este Gobierno, gracias a este equipo de gobierno… Porque le voy a
contar una cosa que igual usted no sabe. Los colegios municipales están perfectamente dotados
de personal, perfectamente dotados, gracias a la solución de urgencia que le tuvimos que poner
en el mandato pasado porque ustedes, su partido, desde el año 2006 hasta el 2015, en nueve años,
solamente nombró 7 maestros, 7 maestros y maestras para los colegios municipales. Nosotros
contratamos más de 20 maestros para poder dotar como merecían los colegios municipales. Y lo
que estamos haciendo ahora es dotar al personal para hacer esos desdoblamientos y ese refuerzo
que nos obliga la pandemia. Y claro que hemos nombrado a 3 subalternos. Porque yo entiendo
que ustedes también desconozcan los procedimientos de personal y cómo funciona el expediente
de un nombramiento, claro. Y ahora irán 3 y pronto irán más. Porque hemos creado la bolsa,
hemos creado otra bolsa más, esta bolsa de subalternos, y hemos empezado los nombramientos
ahora. Dicho esto, estamos nombrando maestros: maestros de infantil, maestros de primaria.
Porque tenemos bolsas gracias a este Gobierno, porque es este Gobierno quien ha conformado
estas bolsas. Solo hemos tenido que recurrir a la bolsa de maestros de primaria a la Conselleria de
Educación, que, con este trabajo de coordinación, al día siguiente de enviar nosotros el oficio ya
teníamos a disposición esa bolsa. Pero el resto lo estamos nombrando con las bolsas que hemos
conformado en este Ayuntamiento.”

Sra. Ibáñez (PSPV)

“[…] dejado una gran parte de lo que es el desarrollo educativo, como decía antes.
Nosotros nos hemos reunido con la inspección educativa, la delegación territorial, para gestionar
por ejemplo el problema de la escolarización sobrevenida, que va a ser muy importante durante
este año. Hemos habilitado proyectos educativos orientados a la educación emocional para paliar
los efectos psicológicos de la pandemia para niños y niñas. También tenemos prevista una
próxima reunión para revisar la cuestión de absentismo escolar, de métodos de prevención, que
van a tener importantes efectos también dentro de la pandemia. Es decir, se han olvidado de una
parte importante del desarrollo educativo y de los efectos de la pandemia que van a tener los
niños y niñas.

Lo que más les puede fastidiar evidentemente es que esta moción no tenga más recorrido.
Y que por ejemplo, Vicent Mañes, que es el presidente de la Federación Española de
Asociaciones de Directores de Centros Públicos de Infantil y de Primaria, explicara al comienzo
de curso que la Comunidad Valenciana y la ciudad de València tiene los deberes hechos desde
julio, frente a otras comunidades que han esperado al 27 de agosto o incluso las vemos en
septiembre sin tener nada cubierto. [La presidència li comunica que ha esgotat el seu torn
d’intervenció]

Por lo tanto, hemos hecho una propuesta de moción alternativa constructiva para hacer ese
desarrollo social y educativo de los niños y niñas.

Gracias.”

VOTACIÓ
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Se sotmet a votació en primer lloc l'alternativa subscrita pels portaveus dels grups
Compromís i Socialista, Sr. Galiana i Sra. Gómez, i el Ple de l'Ajuntament acorda aprovar-la pels
vots a favor dels 17 regidors i regidores grups Compromís i Socialista; fan constar la seua
abstenció els 14 regidors i regidores dels grups Popular, Ciutadans i Vox presents a la sessió. La
Sra. Catalá s’absenta de la sessió una vegada iniciada la deliberació de l’assumpte present, per la
qual cosa es considera que s’absté a l’efecte de la votació, d’acord amb l’art. 80.2 del Reglament
orgànic del Ple. Per consegüent, decau la moció original.

ACORD

"Vista la moción suscrita por los grupos Popular y Ciudadanos sobre medidas de
protección frente a la COVID-19 en el inicio del curso escolar 2020-2021, y de conformidad con
la alternativa suscrita por los portavoces de los grupos Compromís y Socialista, Sr. Galiana y Sra.
Gómez, el Ayuntamiento Pleno acuerda:

Primero. Continuar fortaleciendo la interlocución con la comunidad educativa para revisar
el resultado de las medidas de prevención adoptadas, así como el desarrollo de nuevas acciones
consensuadas en el marco de las competencias municipales, además de realizar las convocatorias
necesarias del Consell Escolar Municipal para informarles convenientemente sobre la aplicación
de las diferentes medidas y su evolución.

Segundo. Garantizar el cumplimiento de los protocolos de actuación y dotar a los centros
de elementos para esa labor, según nos indiquen las autoridades sanitarias.

Tercero. Dar apoyo a las familias en situación de vulnerabilidad a través de las
herramientas que gestiona el Servicio de Educación: cheque escolar, ayuda a material escolar,
prevención de abstentismo, gestión de escolarización sobrevenida, proyectos educativos, etc."

5 RESULTAT: REBUTJAT
EXPEDIENT: O-89POP-2020-000085-00 PROPOSTA NÚM.: 6
ASSUMPTE:
Moció subscrita pels 14 regidors i regidores dels grups Popular i Ciutadans, per a la detecció
precoç de la COVID-19 i de conciliació per al personal municipal.

MOCIÓ 

"Existen recomendaciones de acción frente a la COVID-19 por parte de la Organización
Mundial de la Salud que orientan a los responsables públicos de ciudades y núcleos urbanos
sobre cómo reaccionar ante la aparición de brotes y de cómo mejorar la gestión de estos. Así, los
ayuntamientos deben jugar un papel fundamental en el apoyo a las autoridades sanitarias a la
hora de identificar posibles focos, prevenir y prepararse ante posibles contagios.

Con los índices de contagio actuales, y ante la inminente reincorporación a los centros
públicos municipales del personal funcionario y la apertura de los centros escolares municipales,
es imprescindible que se revisen los documentos y protocolos, ya sea de reincorporación del
personal como de salud e higiene en los centros públicos municipales, para adaptarlos a la
realidad actual.
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Por todo lo expuesto, elevamos al Pleno las siguientes propuestas de acuerdo:

PRIMERA. Que tal y como recomienda la OMS para la preparación de las ciudades frente
a la pandemia de COVID-19, se elabore un plan de acción local y de detección precoz, realizando
una toma de temperatura en los accesos de los edificios municipales y espacios de entidades
pertenecientes al sector público local.

SEGUNDA. Revisar los protocolos de reincorporación del personal funcionario y de
entidades dependientes para incorporar medidas de conciliación familiar para que puedan cuidar
de sus hijos en caso de contagios en los centros escolares."

DEBAT

La  obri el primer torn de paraules.presidència

Sr. Pardo (Ciudadanos)

“Buenos días. Muchas gracias, vicealcalde.

Desgraciadamente la pandemia del COVID-19 continúa acompañándonos en nuestros día a
día y seguramente lo vaya a realizar durante un buen tiempo más. A la espera de la llegada de la
ansiada vacuna y sobre todo de las dosis suficientes para vacunar a toda la población, lo cierto es
que en este momento no contamos con ninguna forma mágica para su erradicación. Y por tanto,
no nos queda otra que conformarnos a vivir con el virus durante un tiempo.

Ahora bien, con lo que sí que contamos es con una serie de protocolos y recomendaciones
de diferentes instituciones sanitarias que aplicándolas de manera correcta nos pueden ayudar, y
mucho, a minimizar los riesgos de la pandemia. Así, desde la Organización Mundial de la Salud
en concreto se orienta a los responsables públicos de ciudades y núcleos urbanos en relación a la
aparición de brotes y a la gestión de estos. Por tanto, los ayuntamientos pueden y deben jugar un
papel esencial, lógicamente en coordinación otras instituciones -en concreto con instituciones
sanitarias- a la hora de identificar posibles focos, prevenirlos y prepararse ante posibles
contagios.

En este sentido, consideramos que desde el Ayuntamiento de València se debe realizar
todo lo que esté a nuestro alcance, nos incluimos también, para luchar contra la pandemia desde
una actitud proactiva. Debemos ir siempre un paso por delante y ser nosotros, en colaboración
con las autoridades sanitarias, los primeros en plantear la puesta en marcha de medidas de
protección que consideremos útiles para los vecinos en general y para los trabajadores de la casa
en particular.

Y en esta línea, registramos a principios de mes una propuesta con dos puntos concretos de
acuerdo:

En primer lugar, solicitando la elaboración de un plan específico de acción local y
detención precoz dirigido a los vecinos y trabajadores municipales. En cualquier proceso
patológico la detención temprana es fundamental para evitar el desarrollo de la enfermedad, así
como para favorecer el tratamiento de la misma disminuyendo sus consecuencias. En concreto,
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proponemos dentro de este punto la toma de temperatura en el acceso a los edificios municipales
de todas aquellas personas que entren por la puerta, ya se trate de vecinos que vengan a realizar
cualquier tipo de tramite o de gestión, o ya se trate de los propios trabajadores de la casa que
vienen a prestar sus servicios cada mañana.

Bien, esta medida recomendada por la Organización Mundial de la Salud ya ha sido puesta
en marcha en diversos ayuntamientos de España y se trata de una herramienta preventiva de
mucha utilidad para detectar posibles contagios en el inicio de la enfermedad, para evitar que se
desarrolle. En concreto, se trataría de la instalación de termocámaras de medición de temperatura
habiéndose demostrado de gran utilidad como instrumento de detención precoz en países que lo
vienen utilizando desde el inicio de la pandemia con grandes resultados, como por ejemplo el
caso de Corea o el caso de China.

Y en el segundo punto del acuerdo planteamos, tal y como también habíamos venido
demandado públicamente, la revisión de los protocolos de incorporación de los trabajadores del
Ayuntamiento para contemplar de manera expresa medidas de conciliación familiar para hijos en
el caso de que se hayan contagiado en centros escolares. Bien, comentar que esta medida ya ha
sido incluida recientemente en el caso del protocolo y por tanto en este aspecto agradecer al
equipo de gobierno que se haya atendido a nuestra petición.

Gracias.”

Sr. Giner (PP)

“Buenos días.

Como ha señalado antes, Sra. Notario, efectivamente yo le felicité en la Comisión. Y
contrasta la actitud de este grupo con en ocasiones la actitud que se ha demostrado por parte de
su departamento, pues desde marzo llevamos yo creo que medio centenar de preguntas
preocupándonos por todos los temas de salud y fundamentalmente de la salud de nuestros
empleados públicos.

También quisimos ser proactivos presentándoles mociones con propuestas como la
instalación de arcos desinfectantes, felpudos autodesinfectantes, análisis microbiológicos de los
conductos y equipos de climatización de forma periódica, la realización del área por empresas
especializadas de procesos de higienización y nebulización química en las dependencias
municipales que atienden al público para proteger y prevenir la salud y seguridad, la mejora del
cumplimiento de la distancia y prevención en el acceso de los ciudadanos a los edificios
municipales, la disponibilidad de material de protección y desinfección, etcétera, un largo
etcétera. Y lo que sí que resulta un poco reprobable es que una y otra vez no ha habido ni una
sola moción que nos haya aceptado a la oposición. Contrasta por ejemplo con el departamento de
Urbanismo donde normalmente se suelen llegar a acuerdos con aquellas cosas que afectan con
carácter general a la ciudad.

Respecto con la moción en cuestión, yo le hago la pregunta: Si hemos aceptado y estamos
orgullosos de que tenemos los termómetros en los colegios de nuestra ciudad, ¿qué inconveniente
hay en que en los edificios públicos tengamos esos termómetros? Al final el padre que va a llevar
al niño al colegio, luego si es un empleado público de este Ayuntamiento y viene a trabajar aquí.
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Pues lo mismo da una cosa que otra, si tienen ustedes pensado instalar esos termómetros en los
accesos a los edificios públicos.

Muchas gracias.”

Sr. Gosálbez (Vox)

“Muchas gracias, vicealcalde.

Vamos a ver, la moción habla de la redacción de un plan de acción. A mí me parece bien
porque he entendido siempre -y creo que la historia de la humanidad nos da la razón- que la
previsión siempre ha sido una virtud. El prever las cosas, el planificar las cosas siempre ha sido
una virtud. Recuerden simplemente la fábula de la cigarra y la hormiga: La que es previsora es la
que acaba venciendo. Creo que es algo que el Gobierno del Ayuntamiento de València debe de
aplicarse sí o sí.

Esta planificación es mucho más importante cuando lo que puede suceder en el futuro es
muy probable que suceda. Y es muy probable que suceda que todos los empleados del
Ayuntamiento que tienen hijos en edad escolar, alguno se ponga malo de COVID y tengan que
cuidarlo en casa. Por ello este plan es absolutamente fundamental que se redacte y que se aplique
realmente en el Ayuntamiento de València para hacer efectiva la conciliación real entre la vida
laboral y la vida personal o familiar. Hemos de tomar desde el Ayuntamiento todas las medidas
que sean necesarias: teletrabajo, reducción de jornada…, las que sean precisas para que esa
conciliación se dé si se dan esas circunstancias de un menor que caiga víctima del COVID.

Y respecto a la cuestión siguiente que se habla en la moción del control en los accesos al
Ayuntamiento a mí me parece también adecuado porque es una forma de cribar y controlar la
persona que entra en el Ayuntamiento, si esta posiblemente afectado o no, y evitar evidentemente
el contagio y la extensión de la pandemia.

En definitiva, se trata de prever al máximo, de ser responsables también al máximo todos y
cada uno de nosotros. Y entendemos que con estas medidas y otras medidas más, çalgunas de las
cuales probablemente estén implementadas ya, podamos entre todos por lo menos paliar los
efectos de la pandemia.

Nuestro voto ya les adelanto que será positivo.”

__________

S’absenta de la sessió el Sr. Grezzi.

__________

Sra. Notario (Compromís)

“Gracias, vicealcalde.

Yo en realidad leí las propuestas de acuerdo y sinceramente me sorprendió porque en el
primer punto hablan de un plan de acción local y de detención precoz, nombran a la
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Organización Mundial de la Salud, bueno. Y luego, la segunda me dice: «Revisar los protocolos
de incorporación del personal funcionario y entidades dependientes para incorporar medidas de
conciliación familiar para que puedan cuidar a sus hijos en caso de contagios en los centros
escolares». A ver, y el Sr. Pardo me da las gracias por haberles hecho caso por haber hecho este
plan de reincorporación del personal, un plan que se hizo en abril. Ya se empezó a trabajar en
abril como he dicho antes, trabajando en diferentes posibles escenarios porque lo de las fases no
lo sabíamos, no sabíamos qué iba a pasar, no sabíamos absolutamente nada en aquel momento. Y
aprobamos un plan de reincorporación en el que había medidas de conciliación familiar, entre
otras cosas.

Y lo que hemos ido haciendo a lo largo de la pandemia es adaptando ese protocolo a las
diferentes situaciones con las que nos íbamos encontrando. Y como el último plan de
reincorporación contemplaba que el día 15 de septiembre se reincorporaba todo el personal,
porque la versión se hizo cuando todavía no sabíamos qué iba pasar porque no lo sabíamos -yo
no sé ustedes, pero yo no- lo que hicimos fue una revisión de ese plan y adaptarlo a la nueva
situación. Convocamos una Mesa General de Negociación, se presenta, se aprueba y se pone en
marcha, y se pone en marcha el día 15 de septiembre. Un plan que además precisamente los
sindicatos en la Mesa General de Negociación me felicitaron por mi sensibilidad con los asuntos
precisamente que tenían que ver con la conciliación laboral. Entonces, Sr. Pardo, no me diga
usted que gracias por habernos hecho caso. Por favor, porque es que me parece de verdad muy
atrevido, de verdad me parece muy atrevido.

Y ustedes señores de Vox, léanselo porque es que ni se lo ha leído, ni se han leído el
protocolo de medidas para la reincorporación. Además, un tema que a usted ni les va ni les viene
porque esta regidora como ha dicho antes ha respondido a más de 400 preguntas relacionadas con
el tema del COVID y ustedes no han presentado ni una. Con lo cual el tema poco les interesa, no
vengan aquí ahora a este pleno haciéndose los interesados con esta cuestión.

Y yo si quieren les vuelvo a repetir lo que ya he dicho en las dos mociones anteriores, lo
que les he contestado en las respuestas de la Comisión de Gestión de Recursos y del Pleno,
porque es que me da la sensación que es ni se leen las respuestas. Y yo se lo vuelvo a repetir, es
que las medidas que estamos implementando son las que dicen las autoridades sanitarias. Las que
dicen las autoridades sanitarias y las que me dice a mí el Servicio de Salud Laboral y Prevención
de Riesgos Laborales. Y esto lo hemos hablado por activa y por pasiva en las diferentes
comisiones.

Sr. Giner, usted sabe que por parte de ambos hay una colaboración yo creo que interesante,
por lo menos una capacidad de diálogo interesante. Y usted reconózcame que algunas mociones
no las he podido aceptar o bien porque ya estaba hecho o bien porque las propuestas es que no
tenían ningún sentido. No tenía ningún sentido que instale… Teneos más de 300 edificios
municipales, me dice usted: que instale arcos, no sé qué. Bueno, unas cosas que además están
desaconsejada, ustedes me han propuesto cosas que incluso están desaconsejadas por las
autoridades sanitarias. Oigan, por favor, un poquito de seriedad.

Hemos hecho señalización de itinerarios en todos los edificios municipales, colocación de
mamparas, paneles de separación, hemos colocado dispensadores de hidrogel, hemos
implementado la cita previa, la administración electrónica, estamos desarrollando un protocolo de
teletrabajo, un protocolo de teletrabajo que ya otras administraciones se han interesado por él.



Id
. 

d
o
cu

m
en

t:
 u

V
n
a 

LW
cx

 a
7
Fp

 q
V
o
7
 K

8
P
n
 k

cw
S
 x

w
4
=

C
Ò

PI
A
 I

N
FO

R
M

A
T
IV

A
 (

N
O

 V
E
R
IF

IC
A
B
LE

 E
N

 S
E
U

 E
LE

C
T
R
Ò

N
IC

A
)

Signat electrònicament per:
Antefirma Nom Data Emissor cert Núm. sèrie cert
SECRETARI GENERAL I DEL PLE - SECRETARIA GENERAL I DEL
PLE

HILARIO LLAVADOR CISTERNES 29/10/2020 ACCVCA-120 83350118083644439662
162782211465704732

SESSIÓ EXTRAORDINÀRIA DE 23 DE SETEMBRE DE 2020 54

Porque, insisto, estamos haciendo una gestión en materia de personal y de salud laboral:
modélica. Y ustedes no podrán reprocharme nada en este sentido, no podrán reprocharme nada.
Suministro de epis, protocolo de pruebas diagnósticas, desinfecciones, hemos revisado todos los
protocolos de limpieza. Oiga, por favor de verdad, revisen los documentos, léanse todos los
documentos que estamos lanzando, léanselo de verdad.”

La  obri el segon torn de paraules.presidència

Sr. Pardo (Ciudadanos)

“Muchas gracias, vicealcalde.

Nada, por contestar a la Sra. Notario que efectivamente el Plan de Reincorporación se
realizó en el mes de abril. Lo que solicitábamos era una modificación y una actualización del
mismo. Nosotros registramos la moción el día 3, luego posteriormente el día 11 fue cuando
recibimos la revisión y se contemplaba una medida que cuando presentábamos la moción no
estaba contemplada, que es en concreto las personas que tienen a niños en casa contagiados por
COVID que expresamente se contemplen como trabajador susceptible de no prestar el trabajo de
manera presencial.

Y en cuanto a la petición más expresa que hacemos en la moción, porque ya le he dicho
que en este sentido la segunda propuesta decae en el sentido de que ya está aplicada, en cuanto a
la primera y fundamental que hemos realizado que es la toma de temperatura para la detención
precoz no nos ha contestado. Nos ha hecho un de su buena gestión pero no nos haspeech 
contestado si va a tomar la temperatura o no lo va a hacer.”

Sr. Giner (PP)

“Efectivamente, igual son propuestas que igual están desaconsejadas pero lo del
termómetro yo creo que ustedes mismos lo han implantado en los colegios. Y yo simplemente le
he preguntado si también lo vamos a tener en los centros porque muchas veces son las mismas
personas en los centros públicos.

Y quizá, como usted bien ha dicho, no sabíamos nada. Tampoco igual ahora lo saben
absolutamente todo. O sea, creo que igual hay que aplicar un poco de moderación. Y en ese «no
sabíamos nada» de esta crisis mundial, de esta pandemia mundial, pues lo que sí que creo que es
reprobable ha sido en ocasiones la actitud del alcalde. Voy a poner un ejemplo que me sucedía a
mí poco antes de la pandemia, en el mes de febrero. Tuvo la desgracia de fallecer la mujer de un
amigo mío. Era un domingo y decidí pasar todo el domingo junto con él al tanatorio. Al cabo de
los días, el hombre me agradeció y yo me salió de alguna manera decir: «Hombre, me hubiera
gustado hacer algo por ti, hacer cosas por ti». Y me dijo: no hacía falta que hicieras nada, bastaba
con que estuvieses ahí. Creo que es reprobable en esta pandemia mundial que el alcalde no haya
estado ahí al lado de los valencianos. Quizá en ese momento tan determinante como era la
decisión de si había Fallas o no el alcalde no estuvo ahí, luego ironizó y nos llamó
hipocondriacos. Sí, hicimos una comisión de investigación pero porque achuchamos la oposición.
Entonces, usted pasa del no saber nada a lo hemos hecho todo bien. Y entonces, en esas cosas tan
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complicadas como usted decía que no sabíamos que iba a pasar el día siguiente, lo que a lo mejor
esta ciudad necesitaba era un alcalde que estuviera ahí. Y vimos que el alcalde ni estaba y no sé
si se le esperaba.

Muchas gracias”

Sr. Gosálbez (Vox)

“Muchas gracias, vicealcalde.

Sra. Notario, usted realmente lo que sabe hacer es atacar, insultar y faltar al respeto
constantemente. No me ha escuchado la intervención que yo he hecho porque yo le he
reconocido que la existencia de los protocolos los conozco, evidentemente sé que se han aplicado
y sé de su existencia, con lo cual no me diga lo que yo ya tengo claro que sí que se ha hecho por
parte de este Ayuntamiento.

Para nosotros el acceso a la política no es una competición, no es jugar al «Y tú más», que
es lo que están haciendo ustedes constantemente. Nosotros lo llevamos comprobando un año que
llevamos aquí en este hemiciclo escuchándoles a ustedes que llevan seis años gobernando la
ciudad de València echar la culpa siempre, a veces con parte de razón y otras sin razón, a los
anteriores gobernantes, a los cuales yo no voy a defender. Pero eso es a lo que ustedes juegan
constantemente, al «Y tú más». Nosotros lo vemos como un servicio público, venimos a servir y
no a servirnos como han hecho otros. Y lo único que le puedo decir es lo mismo que le he dicho
al principio de la intervención: que nos parece muy bien el plan y que prevea, prevea y prevea
por los valencianos.”

Sra. Notario (Compromís)

“Bueno yo, de verdad, después de tres mociones poco más tengo que añadir. Yo solamente
les pido responsabilidad y rigor, responsabilidad y rigor. Porque esto no va de si a mí me parece,
yo creo, yo pienso. No, esto no va de eso. Esto va de las directrices sanitarias y yo en todo
momento lo que estoy haciendo es aplicando lo que me están diciendo las autoridades sanitarias,
¿eh? Esto no va de que: yo creo, a mí me parece y sería interesante, porque esto no va de eso. Y
yo me tomo esto con mucha responsabilidad, con mucha responsabilidad.

Porque, mire, no somos infalibles. Evidentemente que no lo sabemos todo. Ojalá lo supiera
todo, ojalá. Pero no, no lo sé todo. Pero estamos trabajando con rigor, con eficacia y con
responsabilidad. Porque tengo muy claro que lo que hay en juego es la salud de los trabajadores y
las trabajadoras de este Ayuntamiento. Y eso para mí es prioritario, lo ha sido desde el 14 de
marzo. Y como ya he dicho en muchas ocasiones, incluso una obsesión.

Y dicen ustedes lo de los padres, que si tienen hijos infectados. Por favor, si eso lo ha
regulado el Estado. Por favor, eso lo ha regulado el Estado. Un poquito de seriedad y un poquito
de información porque el protocolo no dice eso. Creo, Sr. Pardo, que usted tampoco se lo ha
leído.”

VOTACIÓ
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La moció subscrita pels grups Popular i Ciutadans, per a la detecció precoç de la
COVID-19 i de conciliació per al personal municipal, és rebutjada pels vots en contra dels
16 regidors i regidores dels grups Compromís i Socialista presents a la sessió; voten a favor els
14 regidors i regidores dels grups Popular, Ciutadans i Vox presents a la sessió. 

El Sr. Grezzi s’absenta de la sessió una vegada iniciada la deliberació de l’assumpte
present, per la qual cosa es considera que s’absté a l’efecte de la votació, d’acord amb l’art. 80.2
del Reglament orgànic del Ple.

La presidència alça la sessió a les 12:35 hores, de la qual, com a secretari, estenc esta acta
amb el vistiplau de la presidència.


